
Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz

N°2938 Dimanche 21 Février 2021 - Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SeybouSe

Relations Algéro-Françaises : 
Entretien téléphonique 

Tebboune / Macron
P.02

Journée de la cohésion entre 
le peuple et son armée :

Émergence d’un projet 
politique pacifique

P.03

De nombreuses 
publications 

à l’occasion du 2ème 
anniversaire du Hirak

Des partis politiques 
saluent les décisions 

du Président Tebboune

Les trottoirs squattés 
par des automobilistes 

sans scrupules

P.02

P.06

33 détenus libérés dont 
le journaliste Khaled 

Drareni
P.04

DiscouRs 
DE TEbbouNE

ANNAbA

GRâcE 
pRésiDENTiEllE : 

P.24



Dimanche 21 Février 2021

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Direction, rédaction et administration :
46, rue Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TimES
impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

Relations algeRo-FRançaises:

Entretien téléphonique 
Tebboune / Macron

Des partis politiques saluent les décisions du Président Tebboune

tebboune:

 La politique extérieure demeure “constante” 
concernant le règlement pacifique des conflits

Le président Tebboune 
a eu hier samedi un 
échange téléphonique 

avec son homologue français, 
Emmanuel Macron, annonce 
un communiqué de la 

Présidence de la République.
Les entretiens ont porté “sur 
les perspectives de coopération 
entre les deux pays”  indique 
le communiqué qui précise 
que “les deux chefs d’Etats 

ont convenu  de poursuivre 
la coordination pour impulser 
la dynamique de coopération 
ainsi que le rapprochement des 
points de vues    sur certains 
dossiers”

Plusieurs partis politiques 
ont salué vendredi les 
décisions annoncées 

jeudi par le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune dans son discours 
à la nation, estimant qu’elles 
“constituent un indicateur de 
réforme profonde” à même de 
“consolider le lien de confiance” 
entre le citoyen et son Etat.
Dans ce cadre,  le Mouvement 
El Islah s’est félicité de la 
teneur du discours du Président 
de la République, estimant 
que la grâce présidentielle en 
faveur de nombre de détenus 
était un signe d’apaisement qui 
consacre l’Etat de droit et les 
libertés.
 Pour cette formation politique, 
le discours du Président 
Tebboune, était “rassurant 
pour les Algériens, concernant 
la situation générale du pays”, 

mettant en exergue son “fort 
attachement à consolider la 
cohésion nationale pour relever 
les différents défis et faire face 
à tous les dangers qui guettent 
l’Algérie”.
 Le Mouvement El Islah a 
souligné “la détermination du 
Président de la République de 
concrétiser ses engagements 
électoraux, notamment en ce 
qui concerne le dossier social 
relatif à l’amélioration du cadre 
de vie des citoyens et remédier 
aux précédentes lacunes ainsi 
que l’allègement des retombés 
de la pandémie de Coronavirus 
dans le pays”.
Affirmant l’existence “d’une 
forte volonté politique pour 
parachever les divers chantiers 
de l’Algérie nouvelle en vue 
de concrétiser les réformes 
politique et socioéconomique 
dans le pays, en tête desquelles 

les réformes politiques, 
institutionnelles et juridiques”, 
le parti a relevé “la satisfaction 
par le Président Tebboune 
de la revendication de 
remaniement ministériel 
concernant les secteurs à faibles 
performances”.
Pour sa part, le Mouvement de 
la société pour la paix (MSP) a 
salué la teneur du discours du 
Président Tebboune, mettant 
en avant “son engagement à 
aller vers des élections qui 
déboucheront sur de nouvelles 
institutions légitimes et 
crédibles, des institutions qui 
reflètent réellement la volonté 

populaire”.
Le MSP a également loué 
les autres engagements 
annoncés dans le discours 
du Président, dont “la grâce 
décidée en faveur des détenus 
politiques , la création de partis 
politiques et associations à 
travers une simple notification 
outre son engagement quant 
aux causes internationales 
justes, notamment la 
cause palestinienne et le 
droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination”.
L’ONM a exprimé sa “grande 
satisfaction” quant à la décision 
de grâce présidentielle en 
faveur des détenus condamnés.
 Le Mouvement El-Bina a 
affirmé, dans un communiqué, 
que le discours du Président 
Tebboune “renferme des 
décisions politiques importantes 
qui augurent d’une véritable 

réforme en profondeur”.
Le parti s’est également félicité 
de l’hommage rendu par le 
Président de la République au 
“Hirak authentique béni” et de 
l’intérêt accordé à la jeunesse 
dans le projet de nouvelle 
Algérie.
Le Front El-Moustakbal 
a évoqué pour sa part les 
“décisions courageuses”prises 
par le Président Tebboune 
à l’occasion de la Journée 
nationale du Chahid et 
du 2e anniversaire du 
Hirak populaire, dont la 
dissolution de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), le 
remaniement ministériel prévu
dans les prochaines heures, 
la grâce en faveur de certains 
détenus et l’installation de 
l’Observatoire national de la 
société civile et du Conseil 
supérieur de la jeunesse.

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
affirmé jeudi dernier que 

la politique extérieure de Algérie 
demeurait “constante” concernant 
le règlement des conflits par des 
voies pacifiques et le dialogue, 
notamment ceux prévalant en 
Afrique, soulignant que le conflit au 
Sahara occidental était une question 
de décolonisation qui doit être 
réglée à travers l’organisation d’un 
référendum d’autodétermination.
Dans un discours adressé à la 
Nation, le Président Tebboune a 
indiqué que l’Algérie se “réjouit” 
de l’accord auquel sont parvenus 
les belligérants libyens en Suisse, ce 
qui honore et rassure l’Algérie qui a 
consenti des efforts diplomatiques 
pour parvenir à un règlement 

pacifique de la crise dans ce pays.
Dans ce cadre, le Président de 
la République a souligné que la 
diplomatie algérienne a fait entendre 
de nouveau la voix de l’Algérie dans 
les fora internationaux concernant 

la crise libyenne en affirmant 
constamment que la solution doit 
être libo-libyenne, ainsi que son 
équidistance avec toutes les parties 
et les groupes sans partialité en 
faveur d’une partie ou d’une autre, 

et ce sous l’égide de l’ONU.
Le Président Tebboune a rappelé 
que les réunions de Genève avaient 
abouti au choix de nouveaux 
dirigeants libyens chargés de 
l’organisation d’élections générales 
en Libye le 24 décembre prochain.
Pour rappel, les belligérants libyens 
avaient réussi, début février courant 
dans le cadre du Forum de dialogue 
politique tenu à Genève sous les 
auspices des Nations unies, à 
choisir un nouveau pouvoir exécutif 
(Gouvernement).
Evoquant la situation au Sahel, 
le Président Tebboune a relevé 
la participation de l’Algérie à la 
relance de l’accord de paix et de 
réconciliation au Mali, issu du 
processus d’Alger, notant qu’après 
des années de la signature de ce 

document par les parties maliennes, 
le Comité de suivi de l’Accord pour 
la Paix et la Réconciliation au Mali 
(CSA) avait organisé récemment 
une réunion à Kidal (nord du Mali), 
sous les auspices des autorités 
maliennes afin d’appliquer les 
clauses de cet accord et rétablir la 
paix au nord du Mali.
Pour ce qui est de la Palestine, 
le Président Tebboune a réitéré 
la position indéfectible et 
inconditionnelle de l’Algérie 
en faveur du droit du peuple 
palestinien à recouvrer l’ensemble 
de ses droits usurpés et à établir un 
Etat indépendant dans les frontières 
de 1967, en toute souveraineté, 
avec El Qods pour capitale, sur la 
base de l’initiative arabe pour la 
paix.
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Journée de la cohésion entre le peuple et son armée : 
Émergence d’un projet politique pacifique

Présidentielle du 12 décembre :
Premier pas vers le changement dans un voyage 

de mille miles

L’Algérie, qui célèbrera 
lundi prochain le 
2ème anniversaire 

du Hirak populaire, poursuit 
la concrétisation des 
revendications de changement 
scandées lors des manifestations 
populaires pacifiques, et ce, 
dans le cadre de l’»Algérie 
nouvelle» que le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, s’est engagé à édifier.
Inédit de par son ampleur et ses 
revendications et caractérisé par 
la cohésion entre le peuple et 
son armée, l’élan populaire du 
22 février 2019 aura marqué un 
tournant dans l’histoire du pays 
en opérant une véritable rupture 
avec les anciennes pratiques. En 
effet, les revendications portées 
ont constitué une plateforme 
pour tous les changements qui 

continuent à se matérialiser 
à ce jour. Des changements 
que s’est engagé à concrétiser 
le Président Tebboune qui a 
affirmé, à maintes occasions, 
que «le Hirak béni a protégé le 
pays de l’effondrement total».
Après la mise en échec du projet 
de 5e mandat de l’ex-président 
Abdelaziz Bouteflika, qui a plié 
sous la pression continue de 
la rue et grâce à l’application 
des articles 7 et 8 de la 
Constitution, les événements 
se sont accélérés pour faire 
tomber dans leur sillage tout 
un système au pouvoir depuis 
plus de deux décennies. Les 
revendications du Hirak se 
sont, dès lors, étendus à la 
lutte contre la corruption, avec 
la poursuite de tous ceux qui 
l’incarne, et à l’organisation 

d’une élection présidentielle 
libre et transparente traduisant 
une autre demande politique 
du Hirak: un changement 
démocratique pacifique à même 
d’éviter au pays le pire.
Le changement escompté a 
commencé à s’opérer, dans le 
cadre de la satisfaction de ces 
revendications, notamment 
avec le début des procès de 
personnalités politiques dans 
la pyramide du pouvoir et 
d’autres issues du monde de la 
finance et ayant fait main basse 
sur l’économie nationale. Le 
Hirak aura ainsi percé à jour 
l’ampleur de la corruption 
politico-financière. Ces procès, 
une première dans l’histoire de 
l’Algérie, continuent à ce jour 
de révéler les proportions de ce 
fléau.

Dix mois après son 
déclenchement, le Hirak 
populaire a ouvert la 

voie à une élection Présidentielle 
remportée par M. Abdelmadjid 
Tebboune qui a veillé, dès le 
départ, à valoriser le rôle de ce 
Hirak sans lequel «l’Etat national 
frôlait l’effondrement, à l’instar 
de certains pays, aujourd’hui  
à la recherche de médiations 
pour régler leurs problèmes», 
saluant le peuple algérien qui a 
«fait preuve de conscience et est 
parvenu à déjouer le complot».
Le 12 décembre 2019, le peuple 
algérien a «répondu à l’appel 
du devoir national et remis 
l’Algérie sur les rails de la 
légalité constitutionnelle et de 
la légitimité populaire», a-t-il 
soutenu, considérant que «le 
grand succès de l’échéance 
présidentielle est le fruit du 
Hirak populaire béni».
En guise de reconnaissance à ce 
Hirak, le Président Tebboune a 
décrété le 22 février de chaque 
année «Journée nationale de la 
fraternité et de la cohésion entre 
le peuple et son armée pour la 
démocratie», constitutionnalisé 
le Hirak dans le préambule 
de la Constitution (amendée 
ultérieurement) dans lequel il est 
indiqué qu’»en approuvant cette 
Constitution, œuvre de son génie 
propre, reflet de ses aspirations, 
fruit de sa détermination 
et produit de mutations 
politiques sociales profondes, 

le peuple entend consacrer plus 
solennellement que jamais la 
primauté du droit».
En concrétisation de son 
programme électoral, le Président 
Tebboune a annoncé, dès son 
accession à la magistrature 
suprême, l’ouverture des 
ateliers du changement, entamés 
par l’installation du Comité 
d’experts chargé de formuler 
des propositions sur la révision 
de la Constitution, et pris la 
décision de soumettre ce projet 
à un référendum populaire, 
après adoption du texte par le 
parlement.
En organisant ce référendum le 
1er novembre 2020, le Président 
Tebboune aura concrétiser l’un 
de ses principaux engagements 
politiques, à la faveur de 

l’approbation de cette révision 
«consensuelle» qui balisera 
le chemin à d’autres réformes 
programmées dans le plan 
d’action présidentiel pour 
l’édification de l’Algérie 
nouvelle revendiquée par le 
Hirak populaire.
La révision de la Loi suprême 
du pays a porté sur plusieurs 
axes essentiels ayant trait aux 
plus importantes revendications 
soumises par le Hirak, en tête 
desquelles, la garantie des droits 
fondamentaux et des libertés 
publiques, la consolidation de 
la séparation et de l’équilibre 
entre les pouvoirs, ainsi que la 
constitutionnalisation de leur 
rôle de contrôle, à l’instar de la 
Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 

la corruption et de l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE).
En consolidation du rôle de la 
base populaire et de ses acteurs, 
un nouvel article a été inséré 
concernant l’Observatoire 
national de la société civile 
qui est un organe consultatif 
placé auprès du Président de la 
République chargé d’émettre 
des avis et recommandations 
relatives aux préoccupations de 
la société civile.
L’amendement constitutionnel 
finalisé, l’Algérie s’apprête 
à ouvrir d’autres grands 
chantiers, ayant pour objectif, 
la consécration effective de la 
démocratie et la concrétisation 
réelle de l’Etat de Droit, ainsi 
que la consolidation des libertés 

fondamentales.
Au cœur de ces réformes, figure la 
révision de la Loi portant régime 
électoral qui constitue pour le 
Président de la République, une 
condition principale pour «la 
moralisation de la vie politique 
et  la réhabilitation des instances 
élues, à travers la nouvelle loi 
électorale».
La nouvelle Loi devra 
déterminer clairement des 
standards et des conditions de 
candidature, tout en garantissant 
« la criminalisation de l’argent 
sale dans l’action politique 
et de l’chat des voix et des 
consciences».
En effet, il a été procédé à 
l’installation d’une Commission 
d’experts qui a été chargée de 
l’élaboration de l’avant-projet 
de révision de la loi organique 
portant régime électoral, laquelle 
avait présenté, mi-février, au 
Président de la République, les 
orientations tirées de l’examen 
des propositions reçues de la part 
des partis politiques concernant 
ce projet.
Les agendas futurs renferment un 
ensemble de projets, tous allant 
dans le sens de la concrétisation 
des revendications du Hirak, à 
l’instar de la révision de la Loi 
sur les partis politiques et de la 
tenue d’élections législatives 
et locales qui déboucheront 
sur la consécration de la voix 
du peuple qui y a contribué un 
certain 22 février.
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gRÂCe PRÉsiDentielle :

33 détenus libérés vendredi 
dont le journaliste 

Khaled Drareni

Le journaliste Khaled 
Drareni quitte la 
prison de Koléa

Rachid Nekkaz libéré

L’ambassadeur d’Algérie en France plaide 
pour la consolidation de la coopération

Trente Trente-trois détenus 
du Hirak ont été libérés 
vendredi dernier  en 

application de la mesure de grâce 

annoncée jeudi soir par le président 

de la République Abdelmadjid 
Tebboune dans son discours à 
la nation. Le journaliste Khaled 
Drareni figure parmi ces détenus 
remis en liberté.

Le journaliste Khaled Drareni a  quitté la prison de Koléa,  
a annoncé son ami Mahrez Rabia dans un live sur sa page 
Facebook.

“Je suis ému, Khaled vient de quitter la prison”, dit-il pendant 
que des dizaines de citoyens, regroupés devant la prison de 
Koléa scandaient “Khaled Drareni journaliste libre!”  
Dans la voiture dans laquelle il a pris place pour rentrer chez lui, 
le journaliste tout sourire, tente  de répondre à des citoyens qui 
l’interrogeaient sur sa santé.   

Le détenu Rachid 
Nekkaz a quitté 
vendredi soir la 

prison  de Labiod Sid 
Echikh, où il était transféré, 
ont annoncé des sources 
médiatiques, citant ses 

avocats.
“J’annonce officiellement 
au peule algérien  
formidable que mon 
frère  Rachid Nekkaz 
vient d’être libéré ce jour 
du 19/02/2021.C’est une 

première victoire pour 
toute l’Algérie un grand 
merci pour tout le peuple 
algérien”, a réagi quelques 
minutes  la libération de 
Rachid Nekkaz sur son 
compte twitter .

L’ambassadeur 
d’Algérie en 
France, Mohamed-

Antar Daoud, qui a été 
reçu vendredi dernier par le 
président du Sénat français, 
Gérard Larcher, a réitéré 
la disponibilité de la partie 
algérienne à consolider 
la coopération bilatérale 
dans tous les domaines, 
conformément à la volonté 
exprimée par les Présidents 
Abdelmadjid Tebboune et 
Emmanuel Macron.
Se félicitant de la “qualité 
des relations” entre les 
institutions parlementaires 
des deux pays, M. Daoud 
a réitéré “la disponibilité 
de la partie algérienne à 
consolider la coopération 
bilatérale dans tous les 
domaines, conformément 
à la volonté exprimée 
par les deux chefs d’Etat, 
Abdelmadjid Tebboune 
et Emmanuel Macron, de 
travailler de concert sur les 
dossiers d’intérêt commun, 
notamment économiques, 
les questions régionales et le 
dossier de la mémoire”.
Par ailleurs, l’entretien a 
été l’occasion d’aborder 
longuement les questions 
régionales. Les deux 
responsables ont ainsi “salué” 
la formation d’une autorité 
exécutive intérimaire en 

Libye, marquant le soutien 
de leurs pays aux efforts 
des Nations-unies pour une 
réconciliation inter-libyenne, 
en dehors de toute interférence 
étrangère.
Concernant le Mali, les 
discussions ont permis de 
relever “la satisfaction des 
différentes parties” quant à 
la tenue le 11 février 2021 à 
Kidal, de la 5ème réunion 
de haut niveau du Comité de 
suivi de l’Accord pour la paix 
et la réconciliation au Mali, 
qui a vu la participation, par 
visioconférence, du ministre 
de l’Europe et des Affaires 

étrangères, Jean-Yves Le 
Drian.
A propos des autres 
développements au Sahel, il 
a été souligné “l’importance 
de renforcer les mécanismes 
de coopération internationale 
en matière de lutte contre 
le terrorisme, le crime 
organisé transfrontalier et 
leur connexion avec les 
divers trafics : drogue, armes, 
migration clandestine”.
Soulevant la question 
du Sahara occidental, 
l’ambassadeur qui a tenu 
à signaler la gravité de la 
situation dans ce territoire 

occupé, induite par la reprise 
du langage des armes entre 
le royaume du Maroc et le 
Front Polisario, a rappelé “la 
position constante de l’Algérie 
en faveur de l’exercice 
par le peuple sahraoui 
de son droit inaliénable 
à l’autodétermination, 
conformément aux principes 
de la chartes des Nations 
Unies et aux résolutions 
pertinentes du Conseil de 
sécurité et de l’Assemblée 
générale”.
De son côté et après avoir 
exprimé “ses meilleurs vœux 
de santé” à l’endroit du 

président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune 
et “plein succès dans ses 
missions”, le président 
Larcher s’est “félicité de 
la solidité des liens de 
coopération existant entre 
les deux pays dans tous 
les domaines et la volonté 
politique affichée de part et 
d’autre de leur insuffler une 
dynamique nouvelle”.
Lors de cette rencontre, il 
a été aussi procédé à un 
large échange sur l’état des 
relations bilatérales entre les 
deux pays et les perspectives 
de renforcement de la 
coopération parlementaire.
A ce titre, M. Larcher a fait part 
de sa “détermination à œuvrer 
pour la densification des 
échanges avec le Conseil de 
la nation à travers, d’une part, 
la tenue dans les meilleurs 
délais du 2ème Forum de 
coopération parlementaire de 
haut niveau et d’autre part, la 
mise en place d’un nouveau 
mécanisme de concertation 
sur les principaux enjeux de 
l’agenda international”.
L’entretien a porté aussi sur 
les échéances bilatérales à 
venir, en mettant l’accent sur 
la 5ème réunion du Comité 
intergouvernemental de 
haut niveau (CIHN), dont 
les travaux sont prévus 
prochainement à Alger.
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traitement des dossiers de crédits bancaires :
 Pas plus de 30 jours, exige le ministre des Finances

iRg : 
L’exonération des salaires 

inférieurs à 30.000 DA 
a bénéficié à 6,5 millions 

de citoyens

Protection du consommateur : 
Rezig appelle 

à la conjugaison 
des efforts de tous

Le ministre des Finance 
veut visiblement 
débureaucratiser les 

procédures d’octroi des crédits 
bancaires en agissant sur les 
délais infiniment lents et longs 
et sur l’accueil et l’orientation du 
public.
 Dans cette note adressée aux 
présidents directeurs généraux 
des banques publiques, ces 
derniers sont instruits par le 
ministre d’assurer le traitement 
des dossiers de crédit «en 30 
jours maximum» à compter de 
l’introduction de la demande 
et «d’assurer la qualité de 
la communication et de 
l’information du client pour 
une bonne compréhension des 

procédures».
 S’agissant du délai de traitement, 
le ministère appelle à l’instruction 
du dossier de crédit à travers une 
vérification formelle exhaustive 
lors de sont dépôt, «ce qui évitera 
un allongement injustifié du délai 
de traitement, le plus souvent dû 
au manque de documents et de 
pièces constructives du dossier».
 Il souligne ainsi la nécessité 
du raccourcissement du délai 
de traitement des dossiers de 
crédit, «qui ne doit pas dépasser 
30 jours, depuis l’introduction 
de la demande de crédit jusqu’à 
la notification de la décision 
finale de la banque». Ce délai 
doit être porté à la connaissance 
de la clientèle qui pourra s’en 

prévaloir, instruit le ministère. 
«Dans le même temps, il 
est nécessaire d’inscrire les 
structures et les personnels 
chargés de la clientèle et de 
l’étude des dossiers de crédit dans 
une logique de performance et de 
productivité, afin que la fonction 
financement puisse connaitre 
les améliorations qualitatives 
indispensables, permettant un 
alignement rapidement de cette 
fonction sur les meilleures 
pratiques internationales en la 
matière», selon l’instruction.
D’une manière générale, et en 
raison de la position dominante 
des banques publiques sur le 
marché et des responsabilités 
qui en découlent, estime le 

département des Finances, 
chaque banque publique doit 
organiser et codifier ses processus 
de décision, en matière de 
traitement des dossiers de crédit 
et en assurer le respect.
 «Le respect de ces processus et de 
ce délai constitue un des critères 

les plus importants déterminant 
la perception de la clientèle 
sur la qualité des services et 
la performance des banques 
publiques», affirme l’instruction.
Aussi, et s’agissant des conditions 
d’accueil et d’orientation de la 
clientèle, le ministère estime 
impératif d’accorder à ces 
aspects «hautement stratégiques» 
pour l’image de marque des 
banques, «toute l’importance 
dans le processus de la gestion 
quotidienne des services.
Ainsi, il est désormais exigé de 
chaque banque d’accorder le 
plus grand intérêt à l’accueil, 
en organisant, notamment, des 
espaces dédiés pour le confort 
des clients». 

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a fait savoir, 
jeudi dernier , que l’exonération 

des salaires inférieurs à 30.000 de DA 
de l’Impôt sur le revenu global (IRG) a 
bénéficié à quelque 6,5 millions de citoyens.
«L’engagement que j’avais pris lors de ma 
campagne électorale d’éxonérer les salaires 
inférieurs à 30.000 DA a été concrétisé au 
profit de quelque 6,5 millions de citoyens», 
a déclaré M. Tebboune dans un discours à 
la Nation.
Il a ajouté que cette mesure, prise dans 
le cadre des nombreux chantiers ouverts 
depuis le début de son mandat «en faveur 
des faibles classes sociales, a été appliquée 

malgré les difficultés financières, suite à la 
baisse des cours du pétrole et de la crise 
sanitaire mondiale».
Evoquant le relèvement du Salaire national 
minimum garanti (SNMG) de 18 000 à 
20 000, le Président Tebboune a expliqué 
que cette décision traduisait sa pleine 
conscience de «la souffrance» des faibles 
revenus et de la nécessité d’une meilleure 
prise en charge sociale d’Algériens «en 
difficulté depuis de nombreuses années».
Il a assuré, dans ce contexte, que «l’Etat 
continuera à prendre en charge les enfants 
de l’Algérie et à lutter contre l’argent 
sale découlant de la surfacturation pour 
l’investissement à l’étranger.

Le ministre du commerce, Kamel 
Rezig a affirmé jeudi dernier 
à Alger que la protection du 

consommateur nécessitait la conjugaison 
des efforts de tous, pouvoirs publics, 
associations professionnelles et celles de 
protection du consommateur.
Présidant une journée d’études sur «le 
système de régulation de la qualité et de 
protection du consommateur», le ministre 
a estimé que la dynamique de développent 
que le pays connaît doit inclure toutes 
les régions du pays, soulignant que 
cette tendance vers la complémentarité 
ne saurait se réaliser sans une politique 
commerciale inspirée de la stratégie 
économique nationale, basée sur la 
protection de la santé et la sécurité du 
consommateur et la préservation de son 
pouvoir d’achat.
M. Rezig a ajouté que son ministère 
oeuvrait à «réguler le marché pour qu’il 
soit basé sur la concurrence loyale, au 
profit du consommateur et mettre en 
place des mécanismes qui lui permettent 
de faire le bon choix, tout en faisant 
obligation aux opérateurs économiques 
de l’informer de manière transparente 
de toutes les questions liées aux biens et 

services».
Dans ce contexte, le ministre a souligné 
que le ministère du Commerce cherchait, 
par sa politique, à «protéger les intérêts 
matériels et moraux des consommateurs, 
surveiller, contrôler et réglementer la 
performance des marchés, instaurer la 
transparence dans toutes les transactions 
commerciales et éliminer les marchés 
parallèles».
Il a rappelé les mesures prises pour 
concrétiser ces objectifs de modernisation 
du système législatif et réglementaire 
en promulguant un ensemble de 
réglementations techniques relatif aux 
règles générales appliquées en termes de 
conformité des produits, notamment les 
règles techniques publiés en 2020.
M. Rezig a rappelé, en outre, l’arrêté 
interministériel du 1 décembre 2020 fixant 
les conditions et modalités d’application 
du système d’analyse des risques et points 
critiques pour leur maîtrise (HACCP), 
visant essentiellement à garantir un niveau 
élevé de la protection du consommateur, 
relevant l’importance des associations de 
protection du consommateur compte tenu 
de leur rôle axial dans la sensibilisation 
des consommateurs.
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  annaba / CHaMbRe De CoMMeRCe et D’inDustRie seYbouse (CCis)

Le S.G de la wilaya inaugure les travaux de la journée d’étude sur la LF 2021
Débat et éclairage sur les nouvelles dispositions et mesures fiscales

annaba / enViRonneMent

Grave délaissement 
des cités UV1 et UV2 

à Sidi Amar 

annaba :

RÈgleMent ation PiÉtonniÈRe  
Les trottoirs perpétuellement squattés 
par des automobilistes sans scrupules

Les citoyens dénoncent

La Journée d’étude 
organisée par la CCI 
Seybouse en étroite 

collaboration avec l’université 
Badji Mokhtar autour des 
nouvelles dispositions et 
mesures fiscales introduites 
par la LF 2021 , inaugurée 
samedi par le S.G de la wilaya 
à l’hôtel Sheraton, a suscité 
un vif intérêt de la part de 
plus de 500 participants 
issus des différentes 
secteurs économiques, 
financiers, experts, start-up et 
représentants de la direction 
des douanes qui ont animé les 
cinq principaux thèmes. Dans 
leurs courtes interventions 
respectives le S G de la Wilaya 
et le président de la CCI- 
Seybouse, Mansouri Riad 
ont mis en avant l’intérêt des 
travaux de ce conclave qui va 
permettre de faire une bonne 
lecture de la nouvelle LF 2021. 

Avant d’entrer dans le vif du 
sujet, l’assistance a honoré 
à cette occasion Yahiaoui 
Mohamed, directeur général 
de MBI Algeria Campus qui 
a traité un thème d’actualité 
sur les startups “effet de 
mode ou levier de l’économie 
algérienne”. Tandis que le 
président de l’association 
nationale des experts fiscaux, 
Sellami Mohamed Boubaker, 
lui a expliqué les nouvelles 
dispositions de la LF2021  qui 

a fait remarquer, les effets liés 
à l’élargissement de l’assiette 
fiscale, la rationalisation 
des ressources budgétaires 
et d’autres réajustements 
apportés et  donc l’amélioration 
du climat d’investissement 
et l’encouragement des 
exportations. Pour sa 
part Soussa Badredine de 
l’Université Badji Mokhtar a 
apporté des éclaircissements 
sur le quadrillage macro-
économique visant 

l’amélioration économique, 
la stratégie du développement 
de l’investissement ) et une 
croissance hors hydrocarbure 
et le produit intérieur (PIB), 
citant dans le sillage comme 
exemple de développement des 
pays asiatiques. Le commerce 
informel a été également 
abordé par les spécialistes “il 
existe dans le monde entier. Le 
meilleur moyen de le contrôler 
et de l’intégrer dans le formel” 
a souligné un expert. Enfin 

dans son intervention le 
représentant de la direction 
régionale des douanes 
d’Annaba a fait un étalage sur 
les principales modifications 
du code douanier figurant dans 
le dispositif réglementaire de la 
LF2021, vis-à-vis notamment 
des opérateurs économiques. 
Cette rencontre a suscité un 
riche débat s’articulant sur 
les nouvelles dispositions 
introduites par la LF 2021 et 
les avantages qui en découlent.

La commune de Sidi Amar, 
l’une des plus importantes 
agglomérations 

d’Annaba, implantée dans la 
daïra d’El-Hadjar, est la localité 
la plus abjecte en matière 
d’insalubrité dans la wilaya. 
Malgré les efforts des pourvoir 
publics, le laisser-aller et le 
laisser-faire et surtout l’incivisme 
des habitants sont à l’origine 
d’une situation catastrophique, 
dont les conséquences négatives 
se sont répercutées sur tous 
les domaines. En effet, les 
habitants des cités UV1 et 
UV2 de la commune de  Sidi 
Amar dénoncent la dégradation 
de leur environnement, ils se 
plaignent de la prolifération et 
de l’accumulation des déchets au 
niveau de leurs cités, des ordures 
ménagères qui constituent 
le décor d’un grand nombre 
de quartiers de la commune,  
dégradant ainsi l'image qu'elle 
renvoie mais également 
l'environnement immédiat , sans 
parler des odeurs nauséabondes 
qui se dégagent de  ces déchets,  
une anarchie totale règne dans le 
ramassage des ordures et ce, aux 
yeux des autorités locales , une 
situation qui a mis les citoyens 
en colère, dénonçant  le silence 
des  autorités concernées. 

En effet, cette insalubrité est 
devenu le lieu privilégié pour 
tous les insectes volants et 
rampants, les bêtes errantes et 
les chiens errants, une menace 
pour les riverains, en particulier 
les enfants qui risquent de se 
faire agresser à tout moment. Il 
s’agit là d’un vrai danger pour 
la santé publique alors que les 
autorités sanitaires déploient de 
gros efforts pour éradiquer la 
présence du coronavirus. Une 
situation devenue insupportable 
qui pourrait véhiculer des 
maladies contagieuses et diverses 
infections. D’autres cités vivent 
d’ailleurs dans les mêmes 
conditions. Il s’agit, d’ailleurs 
des cités  920 logements, 508 
logements, UV3, UV2 .
A ce titre les habitants de 
la commune de Sidi Amar 
interpellent les autorités locales 
afin de réagir au plus pressé 
à l’effet de mettre fin à cette 
problématique.

Les habitants et les 
visiteurs du chef-lieu de 
wilaya qui empruntent 

le quartier de l’Eliza, 
principalement au niveau de 
la CNAS et l’école primaire 
Meriem Saadane auront 
tous remarqué un manque 
flagrant de respect envers les 
piétons de la part de certains 
automobilistes qui s’arrogent 
le droit de stationner, le plus 
normalement du monde, sur les 
trottoirs. Une atteinte aux droits 
des piétons, particulièrement 
pour les enfants, les handicapés 
ainsi que les personnes âgées 
qui ont du mal à emprunter 
cette route.
En effet, tous les trottoirs, 
sont squattés par des véhicules 
légers, parfois même des 
camionnettes, ce qui oblige les 
piétons à emprunter  la chaussée 
au risque de se faire faucher 
par un véhicule, ce qui est déjà 
arrivé, malheureusement, dans 
cette artère à grande circulation. 
Souvent, même le trottoir d'en 
face est occupé. Cet état de 
fait gêne, outre les piétons, 

les véhicules de transport de 
voyageurs qui assurent la 
navette entre la Plaine Ouest 
et le centre-ville et qui ne 
peuvent marquer leurs arrêts, 
étant entravés par la présence 
de ces voitures garées de façon 
anarchique. Là ou le bât blesse, 
c’est lorsque les piétons sont 
contraints de quitter les trottoirs 
pour éviter les obstacles 
provoqués par le stationnement 
illégal des voitures de ces 
messieurs qui préfèrent 
garer leurs véhicules dans 
un endroit qui les protègerait 
de tout  risque de frôlements 
par d’autres véhicules, plus 
soucieux de préserver leur 
bien que de penser à toutes ces 
personnes âgées, à ces non-
voyants habitués à s’orienter à 
partir des trottoirs, de certaines 
mères de familles avec leurs 
bébés transportés dans des 

poussettes. Faudra-t-il laisser 
cette situation perdurer alors 
que les autorités ont consenti 
des millions de dinars  pour 
leur réfection? De quoi susciter 
la colère et l'indignation des 
riverains. Pour certains la 
plus grande responsabilité 
revient aux services de l’ordre 
public qui devront réagir avec 
fermeté en ayant recours à 
la pose de sabots et mise à la 
fourrière. C’est un phénomène 
qui prend de l’ampleur dans 
toute la ville…comme on a si 
bien régulé la circulation des 
motos…alors pourquoi pas le 
cas des véhicules qui occupent 
les trottoirs.

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia

Imen.B
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ALGER  : Un réseau d’avortement 
clandestin démantelé par la police

Les éléments de la police de Draria, 
à Alger, ont pu mettre un terme 
aux activités illégales de plusieurs 

individus qui étaient impliqués et spécialisés 
dans les avortements clandestins.
Cette opération a commencé suite à 
l’enregistrement par des éléments de la 
police, de la présence d’une jeune mineure 
au niveau de l’hôpital de Béni Messous. 
La jeune fille avait subi un avortement 
clandestin, et suite à des complications, 
elle avait, par la suite, été transférée vers 
l’hôpital de Bab El Oued. Les éléments de 
la police ont interrogé la mère de la jeune 
fille mineure. La maman a avoué que sa 
fille avait connu un individu via les réseaux 
sociaux, et que cette relation avait résulté 
d’une grossesse, puis d’un avortement, 
qui a été lui-même suivi d’une dangereuse 
hémorragie interne.
Le compagnon de la jeune fille mineure avait 
pris ses distances vis-à-vis de sa compagne, 
directement après avoir su qu’elle était 
tombée enceinte. La victime aurait alors 
trouvé le contact facebook d’un pharmacien, 
qui travaillait au niveau de Zeralda. Ce 
dernier lui aurait indiqué comment procéder 
pour se débarrasser de son fœtus.
Suite aux indications du pharmacien, la 
jeune fille mineure va contacter une femme 
médecin à Blida. Cette dernière va accepter 
de procéder à l’avortement de le victime 
contre une somme de 55.000  DA, dans un 
appartement qui va également être loué par 

la victime, contre 4 000 DA.
Après avoir réglé tous ces détails financiers, 
la victime s’est dirigée vers ledit appartement, 
ou l’avortement clandestin avait eu lieu 
comme programmé. Le communiqué de 
la DGSN indique que la femme médecin 
étaient une habituée de ces pratiques 
illégales en Algérie, et qu’elle collaborait 
avec son propre mari, qui travaillait dans un 
centre d’hémodialyse.
Les éléments de la police ont identifié le 
premier suspect en se basant sur son numéro 
de téléphone, et en collaboration avec son 
opérateur téléphonique. La femme médecin 
a été par la suite localisée et arrêtée par 
les policiers, alors qu’elle était à bord de 
son véhicule. Plusieurs médicaments ont 
été retrouvés, et du matériel utilisé dans 
l’avortement a été saisi.
Suite à une fouille dans le domicile des deux 
accusés, la police a pu récupérer plusieurs 
« boites de médicaments », comme c’est 
rapporté par le communiqué de la DGSN. 
Les deux suspects ont été présentés par la 
suite par devant le procureur de la république.

DJelFa / suiCiDe 

Un élève de 16 ans se suicide 
dans un collège

Un élève âgé de 16 ans, a trouvé le 
mort suite à des brulures au second 
degré. L’adolescent avait tenté 

de s’immoler par le feu, à l’intérieur de 
son collège, à Al Idrissiya, dans la wilaya 
de Djelfa. Il a ensuite été transporté vers 
l’hôpital de la région, avant d’être évacué 
via un hélicoptère vers l’hôpital de Douira, 
à Alger.
L’élève avait tenté de mettre fin à sa vie 
pendant la journée de lundi 15 février, aux 
environs de 9 heures du matin. Un moment 
où la circulation dans les couloirs des blocs 
de son CEM se fait rare, selon le journal 
arabophone Al Khabar.
L’élève s’est isolé dans les sanitaires de 
l’établissement scolaire, et il aurait tenté de 
s’immoler par le feu. Les cris de la victime 
qui se faisait dévorer par les flammes, ont 
vite alerté les surveillants et les enseignants 
de collège, qui ont réussi à éteindre le feu, 
mais une grande partie de la peau du pauvre 
adolescent était déjà perdue.
Arrivés sur place, les éléments de le 
protection civile ont transporté la victime en 
toute urgence vers l’hôpital de la région. Se 
trouvant dans un état critique, les informations 
mentionnaient déjà que l’adolescent allait 
être transporté vers Alger.
Lundi pendant la soirée, un hélicoptère 
a atterri sur l’esplanade du stade de Al 
Idrissiya, dans la wilaya de Djelfa. Le pauvre 
adolescent qui se trouvait à l’hôpital dans 

un état critique, a été évacué en direction du 
stade à bord d’une ambulance. L’opération 
a été supervisée par le wali de Djelfa en 
personne.
L’hélicoptère a été bien équipé afin d’évacuer 
la victime vers l’hôpital de Douira à Alger. 
A son bord, il y avait tous les équipements 
nécessaires, en plus d’un staff médical 
spécialisé. Le wali de Djelfa avait également 
ordonné de laisser le père de la victime 
accompagner son fils vers l’hôpital de Douira, 
où la victime était censée recevoir les soins.
Malheureusement, le directeur de l’hôpital de 
Douira, a annoncé ce matin que la victime qui 
répondait aux initiales A.R., avait succombé 
très tôt, aujourd’hui, à ses blessures. Les 
brulures au second degré de l’adolescent 
n’avaient pas pu être soignées à temps, ce qui 
avait mené à son décès.
De leur côté, les services de sécurité ont 
ouvert une enquête afin d’élucider les 
circonstances et les raisons de ce drame qui 
a couté la vie à un élève de 16 ans.

annaba / F aits DiVeRs

Explosion d’une bonbonne 
de gaz butane à Berrahal

annaba / eMigRa tion ClanDestine

12 haraga interceptés 
au large d’Annaba

La commune Berrahal a 
été secouée en fin de cette 
semaine passée, par une 

violente explosion d’une bonbonne 
de gaz, butane, survenue au niveau 
d’un appartement dans un immeuble. 
Les éléments de la protection 
civile sont aussitôt intervenus pour 
maitriser l’ampleur des flammes. Fort 
heureusement aucun blessé grave n’a 
été signalé, excepté un homme âgé de 
31 ans qui a été légèrement blessé. Il 
a été transféré aux urgences du CHU 
‘’Ibn Sina’’. L’explosion est due à 
une fuite provenant d’une bouteille 

de gaz butane défectueuse. La 
déflagration a provoqué une panique 
dans l’entourage, les habitants ont eu 
plus de peur que de mal. Une enquête 
a été diligentée par les éléments de 
la police urbaine  pour déterminer les 
circonstances exactes de cet incident.

Les unités des gardes-côtes 
d’Annaba ont déjoué, en fin 
de cette semaine, une tentative 

d’émigration clandestine d’un groupe 
de 12 jeunes haraga dont deux jeunes 
femmes et dont  l’âge varie entre 21 
et 35 ans, issus de plusieurs wilaya de 
l’Est. Les  candidats à l’émigration 
clandestine qui s’apprêtaient à 
mettre le cap sur l’Europe, via 
l’île de Sardaigne dans le sud de 
l’Italie, étaient entassés à bord d’une 
embarcation de fabrication artisanale 
et furent interceptés à quelque miles 

de l’Est de Ras El Hamra.  Ces 
derniers ont été transférés directement 
au siège de la station marine aux 
fins d’établissement des procédures 
d’usage en attendant leur comparution  
par devant la justice.

Sarah Yahia Sarah Yahia

annaba / sÉCuRitÉ RoutiÈRe

Chasse aux deux roues :
Interceptions de dizaines de motos sans papiers

Les éléments de la sûreté 
de wilaya de plusieurs 
secteurs urbains ont 

dressé la fin semaine dernière 
des points de contrôles, ayant 
abouti à la vérification de 132 
motos, et la saisie de 69 motos 
en situation irrégulière et ce, 
dans le cadre de leurs activités 
visant à la préservation de 

la sécurité des citoyens. Il 
a été indiqué que les forces 
de sécurité se focalisent 
dans ses opérations sur les 
l’interdiction à la circulation 
des motos auxquelles on les 
dégarni volontairement de 
leurs silencieux, ne respectant 
pas le code de la route et 
faisant preuve d’une conduite 
dangereuse, sans le port d’un 

casque de protection, pouvant 
entraîner des conséquences 
fatales aussi bien pour le 
motocycliste que les piétons. 
Par le biais de ces mesures 
coercitives, l’on enregistre 
des dizaines d’infractions 
au code de la route. Prés de 
132 motos ont été inspectées 
dont la saisie de deux (2) 
motocyclistes s qui étaient 

activement recherchés par les 
services de police. Malgré 
cette grande mobilisation, le 
parc des deux cyclomoteurs 

se régénère par enchantement 
avec l’apparition de nouveaux 
engins qui sortent de partout 
incitant les éléments de la 
Sûreté de wilaya à être plus 
vigilants pour réprimander 
les motos qui s’avèrent 
dangereuses pour la sécurité 
du piéton et du citoyen en 
interceptant tout cyclomoteur 
pour un contrôle rigoureux.

Imen.B



batna : 

L’Etat s’est engagé à apporter le soutien nécessaire aux 
personnes aux besoins spécifiques

CoViD-19 À Constantine: 

décroissance démographique en 2020

aCCiDent  suR un Jeu De ManÈge À MostaganeM :

au moins 10 personnes blessées 

Le ministre d’Etat, 
médiateur de la 
République, Karim 

Younes a affirmé, jeudi 
à Batna, que la catégorie 
des personnes aux besoins 
spécifiques “est au cœur 
des préoccupations du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune” et 
pour laquelle l’Etat s’est 
engagé à apporter tout son 
soutien”.
Présidant la clôture de la 
caravane de solidarité avec 
les personnes aux besoins 
spécifiques destinés aux 

zones d’ombre, organisée 
par l’association “Espoir et 
action pour les personnes 
atteintes de handicap moteur” 
au complexe sportif du 1er 

novembre 1954 au chef-lieu 
de la wilaya, M. Karim Younes 
a indiqué que “le Président 
de la République soutient 
cette catégorie, de même 

qu’il y’a des lois garantissant 
sa prise en charge mais qui 
nécessitent uniquement leur 
actualisation”.
Les personnes aux besoins 
spécifiques dans la société 
algérienne jouissent 
pleinement de leurs droits, 
dans le cadre de la loi, 
notamment en matière 
d’emploi et de logement, 
a-t-il souligné, appelant à 
accorder davantage d’intérêt 
aux personnes handicapées 
pour les protéger contre toutes 
formes de marginalisation et 
d’exclusion.

Après avoir valorisé les 
efforts de l’Association, le 
Médiateur de la République 
a mis en avant le rôle de 
l’action associative dans 
l’amélioration des conditions 
de vie des personnes 
handicapées, appelant à 
diffuser les valeurs de 
solidarité et de fraternité au 
sein de la société.
A cette occasion, des 
équipements ont été 
distribués à des personnes 
aux besoins spécifiques 
originaires de différentes 
communes de la wilaya.

La pandémie de la 
Covid-19 a induit 
une décroissance 

démographique en 2020 
dans la capitale de L’Est, qui, 
contrairement à la courbe 
exponentielle observée les 
dernières années, a plutôt 
connu un recul des naissances 
avec, en toile de fond, une 
baisse des mariages, selon 
aps.
L’onde de choc induite 
par la Covid-19 a en effet 
entrainé une diminution, 
l’année dernière, du 
nombre des nouveaux nés 
à Constantine de près de 
2.200 par rapport à l’année 
2019, a affirmé à l’APS 
Hilal Bouderbala, directeur 
de la Réglementation et 
des Affaires générales 
(DRAG) de la commune de 
Constantine.
Les services de l’état civil 
du chef-lieu de wilaya ont 
enregistré en 2020 un total 
de 26.224 nouveaux nés à 
Constantine, dont 12 756 

filles et 13 295 garçons 
contre 28 416 nouveau-nés 
en 2019 (13 749 filles et 14 
661 garçons).
“Avant la pandémie de la 
Covid-19, les naissances 
étaient constamment en 
hausse ces dernières années 
contrairement à 2020 où 
les services de l’état civil 
ont enregistré un recul des 
chiffres des nouveaux nés”, 
a-t-il renchéri, imputant 
notamment ce déclin aux 
répercussions de l’épidémie 
de coronavirus sur le 
quotidien des Constantinois.
Un constat similaire a été 
fait s’agissant les actes de 
mariage délivrés en 2020 
qui s’élèvent à 2.991, contre 
3.970 délivrés au cours de 
l’exercice 2019, relève la 
même source, rappelant la 
suspension temporaire de 
la délivrance des actes de 
mariages visant à mettre un 
terme aux fêtes de mariages 
et aux regroupements 
familiaux pour lutter 

contre la propagation du 
coronavirus décidée par les 
hautes autorités du pays.
Autre paramètre invoqué 
par M. Bouderbala, la 
“diminution des évacuations 
et des transferts” des 
parturientes vers le centre 
hospitalo-universitaire 
Dr. Benbadis (CHUC) à 
partir des wilayas voisines 
qui a impacté, selon lui, 
le nombre des naissances 
consignées dans les registres 
de l’état civil de la ville de 
Constantine, la commune-
mère vers laquelle converge 
la majorité des citoyens de 
la wilaya et même ceux des 
wilayas limitrophes.
Un constat corroboré par le 
directeur local de la santé 
(DSP), Mohamed Adil 
Daâs, qui a fait état d’une 
diminution du nombre des 
évacuations des femmes 
enceintes des autres wilayas 
vers les établissements 
sanitaires de Constantine 
depuis l’apparition de la 

pandémie de la Covid-19. 
“La Covid-19 a démontré 
que certaines wilayas comme 
Mila et Oum El Bouaghi 
disposent des capacités et 
des ressources humaines 
pour la prise en charge des 
parturientes au niveau de 
leurs propres structures 
sanitaires”, a souligné M. 
Daâs.
Il a précisé que “pendant 
plusieurs années, 
Constantine a eu à gérer 
un nombre considérable de 
transferts abusifs, des autres 
wilayas, de parturientes 
dont l’état de santé n’est 
nullement préoccupant”.
“Depuis l’émergence 
de l’épidémie de la 
Covid-19, nous accueillons 
exclusivement les prégnantes 
originaires de la wilaya de 
Constantine, exception faite 
pour quelques femmes de 
Jijel et Khenchela nécessitant 
une prise en charge et 
une assistance médicale 
pointues”, a-t-il précisé.

Au moins 10 
personnes (filles 
et garçons) ont 

été blessés vendredi 
dans un accident 
survenu sur un jeu de 
manège à Mostaganem, 
ont annoncé les services 
de la wilaya dans un 
communiqué, selon 

algerie1.
L’accident s’est produit 
vers 19h des suites de 
collision entre les sièges 
du jeu appelé “Swing 
Tour” du parc “Mosta-
land” avant de faire 
des chutes du haut de 
quelques de mètres. 
Les blessés ont quitté 

l’hôpital après avoir 
reçu les premiers soins, 
selon la même source. 
Une commission 
technique a été dépêchée 
sur les lieux et le jeu de 
manège en question a 
été fermé en attendant 
les conclusions de ladite 
commission.  
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eXPlosion liÉe 
au gaZ Dans une 
Maison À batna  : 

Un nourisson tué et 
7 autres personnes 

blessées

Un nourrisson de 07 
mois et 07 autres 
personnes blessées 

dans une explosion liée 
au gaz survenue vendredi 
matin à l’intérieur d’une 
habitation à Batna, a 
indiqué la direction locale 
de la protection civile dans 
un communiqué, selon 
algerie1. 
D’importants dégâts 
matériels ont été également 
causés par cette explosion 
notamment l’effondrement 
des murs intérieurs de la 
bâtisse et des plafonds de 
deux chambres ainsi que 
des fissures à l’habitation 
mitoyenne.
La cause de l’explosion 
reste inconnue en 
attendant les conclusions 
de l’enquête diligentée 
dans l’autorité compétente.



Covid-19
En Argentine, le ministre de la santé démissionne après 

le scandale des « vaccins privilèges »

Nouvelle désillusion juridique pour le géant californien Uber

Sous la pression du variant anglais, Dunkerque voit flamber 
l’épidémie de Covid-19

Dans un arrêt, la Cour 
suprême britannique 
a estimé que les 

chauffeurs de VTC de la 
firme étaient des employés, et 
non des indépendants, selon 
le monde fr.
C’est un coup de tonnerre 
pour Uber. Un de plus. La 
Cour suprême britannique a 
en effet estimé, vendredi 19 
février, que les conducteurs 
du géant californien de la 
réservation de voitures avec 
chauffeur (VTC) étaient bien 
des employés, et non des 
indépendants, comme il le 
prétend. La compagnie avait 
engagé un recours après avoir 
perdu devant les tribunaux, 
en 2017 et 2018. Elle faisait 

valoir, notamment, que les 
chauffeurs choisissaient 
leurs lieux de travail et leurs 
horaires.
Cette décision fait écho à 
celle qui a été rendue en 
France, il y a presque un an. 
Le 4 mars 2020, la Cour de 
cassation avait considéré que 
le statut d’indépendant des 
chauffeurs Uber était « fictif 
» en raison de l’existence 
d’un lien de subordination 
avec la plate-forme, et que 
leur contrat commercial 
de partenariat avec Uber 
devait être requalifié en 
contrat de travail. Cela avait 
donné le coup d’envoi d’une 
campagne de demandes de 
requalification de la part de 

centaines de chauffeurs Uber 
devant la justice.
L’arrêt britannique, qui donne 
raison à deux groupes d’une 
vingtaine de chauffeurs, 
induit que ceux-ci devraient 
avoir droit, par exemple, à 
un salaire minimum ou à des 
congés payés. Ils pourront se 
tourner vers un tribunal afin 
d’obtenir une indemnisation 
du préjudice de n’avoir pas 
eu ce statut. En théorie, 
d’autres chauffeurs seront 
à leur tour en mesure de 
demander à bénéficier du 
statut d’employé.
De son côté, Uber a fait savoir 
que ledit arrêt « [concernait] 
un petit nombre de chauffeurs 
qui ont utilisé l’application 

Uber en 2016 ». Et comme 
elle l’a fait après celui rendu 
en France, la société ajoute 
que « depuis, [elle a] apporté 
des changements importants 
à [son]activité, en intégrant 

les retours des chauffeurs 
à chaque étape (…) », dont 
« de nouvelles protections, 
comme une assurance 
gratuite en cas de maladie ou 
de blessure »

Le taux d’incidence est trois fois plus élevé 
que la moyenne nationale, et la part du 
variant « B.1.1.7 » estimée à 72 % des 

cas. L’hôpital voit affluer de nombreux patients, 
souvent plus jeunes, selon le monde fr.
Arrivé trois quarts d’heure avant l’ouverture, il 
est le premier dans la file d’attente qui s’allonge 
devant le Kursaal, le palais des congrès de 

Dunkerque (Nord), transformé dans l’urgence, 
jeudi 18 février, en centre de dépistage du 
Covid-19. Le retraité Jean-François Dehaene, 
comme beaucoup de Dunkerquois venus effectuer 
un test antigénique à deux pas de la plage de 
Malo-les-Bains, veut avant tout « se rassurer », 
alors que l’épidémie flambe dans sa ville depuis 
deux semaines.

Ginés Gonzalez Garcia, 
qui aurait proposé à 
ses amis de se faire 

vacciner au ministère sans 
prendre rendez-vous dans 
un hôpital, a été remplacé 
par Carla Vizzotti, selon le 
monde fr.
Le ministre de la santé 
argentin, Ginés Gonzalez 
Garcia, a démissionné 
vendredi 19 février à la 
demande du président 
Alberto Fernandez, après des 
révélations selon lesquelles 
il proposait à ses amis de se 
faire vacciner au ministère, 
leur évitant ainsi d’avoir à 
prendre rendez-vous dans un 
hôpital préalablement.
Il a été remplacé par Carla 
Vizzotti, 48 ans, spécialiste 
en médecine interne et 
connue pour avoir négocié le 
vaccin russe Spoutnik V pour 
l’Argentine, selon l’agence 
de presse officielle Telam.
M. Gonzalez Garcia, 75 ans, 
était à ce poste depuis 2019 et 
avait géré la pandémie depuis 
le début, mais son mandat 

a été terni par le scandale 
des « vaccins privilèges ». 
C’est le journaliste Horacio 
Verbitsky, 71 ans – l’un des 
premiers à avoir enquêté 
sur le mécanisme des « vols 
de la mort » pendant dans 
la dictature dans son livre 
El Vuelo, publié en 1995 
– qui a raconté lui-même à 
la radio s’être fait vacciner 
au ministère suivant les 
indications de son vieil ami 
le ministre.
Le journaliste a fait cet aveu 
le jour même où, à Buenos 
Aires, avait été mis en place 

un site Internet municipal 
permettant aux personnes 
âgées de plus de 80 ans de 
prendre rendez-vous pour se 
faire vacciner à partir de lundi 
– presque instantanément 
saturé tant la demande a été 
énorme.
Déferlante de réactions
Selon la presse locale, outre 
M. Verbitsky, d’autres 
personnes proches du 
gouvernement ont été 
vaccinées au ministère de la 
santé. Le scandale a provoqué 
une déferlante de réactions 
sur les réseaux sociaux sous 

le hashtag #vacunasvip (« 
#vaccinsVIP »).
M. Gonzalez Garcia a 
souligné dans sa lettre de 
démission que « les personnes 
vaccinées appart[enai]ent 
aux groupes inclus dans 
la population cible de la 
campagne actuelle », soit les 
personnes de plus de 70 ans, 
qui peuvent se faire vacciner 
depuis mercredi.
Roberto Navarro, patron de la 
station de radio sur laquelle 
Horacio Verbitsky a révélé 
s’être fait vacciner, a annoncé 
qu’il avait mis un terme aux 
contributions du journaliste, 
déclarant sur Twitter qu’il 
était « immoral que, avec 50 
000 morts, des VIP soient 
vaccinés. Il est immoral de 
savoir qui l’a autorisé et qui 
s’est fait vacciner ».
L’Argentine a dépassé le 13 
février le seuil des 50 000 
décès liés au Covid-19 et 
compte plus de deux millions 
de cas de contamination par 
le coronavirus, a annoncé le 
ministère de la santé. Jusqu’à 

présent, le pays a reçu 1 220 
000 doses du vaccin russe 
Spoutnik V et 580 000 doses 
du vaccin indien Covishield, 
lesquelles sont arrivées 
mercredi.
Le plan comprend ensuite la 
réception de doses du vaccin 
AstraZeneca. Au total, il 
est prévu pour cette année 
que l’Argentine reçoive 62 
millions de doses de vaccins 
en fonction des différentes 
firmes auprès desquelles elle 
a passé commande (et dont 
fait partie le mécanisme de 
coopération internationale 
Covax). La classe politique 
du Pérou se trouve être 
ébranlée par un scandale 
similaire, lequel implique la 
vaccination en toute discrétion 
de 487 personnalités – 
parmi lesquelles un ancien 
président, deux ministres, 
des fonctionnaires, des 
universitaires, des hommes 
d’affaires et le nonce 
apostolique –, avant même 
qu’ait été lancée la campagne 
d’immunisation.
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nuClÉaiRe iRanien:

l’Occident avertit Téhéran, les États-Unis 
prêts au dialogue

soMalie: 

incidents à Mogadiscio, la crise politique s’aggrave

CoViD-19: 

le G7 promet 7,5 milliards d’euros pour la vaccination
 dans les pays pauvres

israël et la Syrie 
ont échangé des 
prisonniers sous 
les auspices de 

la RussieWashington, Londres, 
Paris et Berlin 
avertissent l’Iran et 

lui demandent de revenir dans le 
droit chemin alors que Téhéran se 
prépare à de nouvelles entorses à 
l’accord sur le nucléaire iranien 
signé en 2015. Dans le même 
temps, les États-Unis se disent 
prêts à alléger les sanctions.
Les Occidentaux sonnent 
l’alarme: l’Iran doit revenir au 
plein respect de ses engagements, 
écrivent-ils dans un communiqué 
commun, préserver le principe 
de non-prolifération nucléaire et 
garantir que Téhéran ne puisse 
jamais acquérir l’arme atomique.
L’inquiétude monte, car depuis le 
mois de janvier, l’enrichissement 
d’uranium a repris à des taux 
jamais vus depuis 2015. À partir 
de dimanche, le gouvernement 
iranien prévoit de restreindre 

l’accès des inspecteurs de 
l’AIEA, l’Agence internationale 
de l’énergie atomique, à ses 
installations.
En s’affranchissant une nouvelle 
fois des dispositions de l’accord 
de Vienne, les Iraniens tentent 
de faire pression sur la nouvelle 
administration américaine afin 
qu’elle renonce aux sanctions 
économiques mises en place 
sous la présidence de Donald 
Trump.
Les États-Unis prêts au dialogue
La France, l’Allemagne, le 
Royaume-Uni et les États-Unis 
viennent de leur répondre. Au 
contraire de son prédécesseur, 
Joe Biden est prêt à reprendre le 
dialogue mais le régime iranien 
doit faire le premier pas et cesser 
les provocations. En signe de 
bonne volonté, Washington a 
annulé l’affirmation à l’ONU 

d’une réimposition de sanctions 
contre l’Iran ce jeudi 18 février et 
également accepté une invitation 
des Européens à des pourparlers 
en la présence de l’Iran.
En outre, les États-Unis ont 
décidé d’alléger les restrictions de 
déplacement pour les diplomates 
iraniens à New York qui pourront 

désormais se déplacer librement 
dans la ville et non plus être 
cantonnés à quelques rues autour 
du siège de l’ONU. Il s’agit a 
précisé le département d’Etat de 
supprimer des obstacles inutiles 
à la diplomatie, rapporte notre 
correspondante à Washington, 
Anne Corpet.  

Un calme précaire règne 
à Mogadiscio, après 
plusieurs incidents armés 

depuis jeudi. La présidence et les 
partis d’opposition s’accusent 
mutuellement d’avoir provoqué 
des échanges de tirs entre leurs 
forces de sécurité respectives, alors 

qu’une marche avait été maintenue 
vendredi malgré l’interdiction des 
autorités, officiellement pour des 
raisons sanitaires. Aucune victime 
n’a été recensée, mais le climat 
est suffisamment dangereux pour 
que l’ambassade des Etats-Unis 
et l’Union africaine publient des 

communiqués exprimant leur 
inquiétude.
Des tirs claquant dans la nuit, une 
foule courant pour échapper aux 
balles, des check-points au coin des 
rues... Ce sont de mauvais souvenirs 
des années d’anarchie qu’ont 
retrouvé ce vendredi les habitants de 
Mogadiscio, mais aussi des signes 
clairs que la crise politique s’est 
encore aggravée.
Car la cause du conflit est toujours 
là : le scrutin indirect visant à élire 
un successeur à Farmajo n’a pas 
pu se tenir le 8 février comme 
prévu, malgré un accord signé en 
septembre. Et les rivaux politiques 
ne s’entendent toujours pas sur une 
reprise de pourparlers.
D’un côté le président sortant 
Farmajo veut garder les cartes en 

main, face aux appels répétés à la 
démission. De l’autre les candidats 
de l’opposition, dont deux anciens 
présidents, et les États indociles 
du Jubaland et du Puntland, ne 
reconnaissent plus sa légitimité 
et considèrent que le pouvoir est 
vacant.
Dans ces conditions, les partenaires 
internationaux du gouvernement 
somalien cherchent à s’interposer 
utilement. Vendredi, le président de 
la Commission de l’Union africaine 
a mis en garde contre « le risque » 
pesant sur « les gains » engrangés 
par la Somalie depuis dix ans. 
L’ambassade américaine a pour sa 
part demandé l’arrêt des violences et 
le respect de l’engagement à parvenir 
à un accord pour que l’élection 
présidentielle puisse enfin se tenir.

Les dirigeants des pays 
du G7 ont évoqué la 
pandémie de Covid-19 

et se sont plus particulièrement 
penchés sur la question du partage 
des vaccins. De nombreux dons 
ont été promis, la communauté 
internationale se mobilise pour 
soutenir les pays les plus pauvres 
à commencer par l’Afrique.  
Les sept pays les plus 
industrialisés mettent 7,5 
milliards d’euros à disposition 
pour le programme de 
vaccination Covax pour les pays 

les plus pauvres. Au total, plus de 
dix milliards ont été rassemblés 
dans le monde d’après la 
chancelière Merkel.
Le plan onusien souhaite fournir 
1,3 milliard de doses de vaccins 
à 92 pays d’ici la fin de l’année. 
Les États-Unis, l’Allemagne, 
l’Europe ont annoncé lors 
de la réunion virtuelle des 
dirigeants du G7, comme dans 
la foulée lors d’un événement 
en ligne de la conférence sur la 
sécurité de Munich, des efforts 
supplémentaires.

Macron propose un don de 13 

millions de doses à l’Afrique

L’Allemagne augmente son 

aide de 1,5 milliard. Joe Biden 

veut débloquer cette année et en 

2022 quatre milliards de dollars. 

Emmanuel Macron présent aussi 

virtuellement présent à Munich 

a souhaité que l’Europe et les 

États-Unis cèdent 13 millions 

de doses aux pays africains pour 

permettre la vaccination de leur 

personnel soignant.

La Syrie et Israël, ont confirmé 
un échange de prisonniers, 
jeudi soir. L’accord a été 

conclu grâce à la médiation de la 
Russie. Il concerne la libération 
d’une jeune israélienne entrée « 
par erreur » en territoire syrien. En 
contrepartie, l’Etat hébreu affirme 
avoir relâché trois Syriens.
Les trois citoyens syriens sont deux 
hommes et une femme. Les deux 
hommes seraient des « bergers », 
arrêtés il y a quelques semaines, 
dans la partie du Golan syrien, 
occupée par l’armée israélienne. 
La femme quant à elle est une 
militante syrienne qui purgeait 
une peine de prison en Israël. Ces 
détenus, ont regagné leur pays via 
le point de passage de Qouneitra au 
sud de la Syrie. 
La jeune Israélienne pour sa 
part, a atterri ce vendredi matin 
à l’aéroport international Ben 
Gourion. Elle a regagné son pays 
à bord d’un avion israélien, qui 
est allé la chercher en Russie, où 
elle a visiblement été transférée 
après sa détention syrienne. La 
jeune femme, âgée de 25 ans, est 
originaire du village ultrareligieux 
de Kiryat Sefer, rapportaient il y a 
deux jours des médias israéliens qui 
faisaient écho à des négociations 
indirectes entre la Syrie et Israël 
pour conclure un échange de 
détenus.
Moscou a joué les intermédiaires 
dans cette affaire. Et ce n’est pas 
la première fois que le Kremlin 
s’implique dans ce genre de 
médiation. En 2019 déjà, la Russie a 
facilité la libération du plus ancien 
prisonnier syrien, détenu en Israël. 
L’Etat hébreu, en contrepartie, 
avait récupéré la dépouille de l’un 
de ses soldats, entre les mains de 
Damas depuis les années 80. 
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Kerbadj : 
« Avec mes relations, j’aurais vendu le championnat »

CaF Cl : 
Le CRB veut jouer son 
match à Oum Dourman

elections - CaF : 
Trois candidats sont pour 

le maintien de la CAN chaque 
deux ans

Invité vendredi de la radio 
nationale, l’ancien président 
de la LFP Mahfoud Kerbadj 

a ouvert le feu sur la LFP 
d’Abdelkrim Medouar.
L’ancien président de la Ligue 
a osé la comparaison entre la 
période de son règne et celle 
de Medouar, se permettant de 
porter un jugement sur cette 
dernière puisqu’il trouve qu’il 
y a eu beaucoup de choses qui 
devaient se passer différemment. 
Kerbadj a reproché à Medouar 
sa mauvaise gestion en ce qui 
concerne l’aspect marketing. 
Selon lui, le championnat 
pouvait être vendu, reprochant 
de ce fait à Medouar ses 
mauvaises relations qui ne lui 

ont pas permis de rentabiliser 
les compétitions de la LFP/ 
«A l’heure actuelle, si j’étais 
encore à la LFP, j’aurais vendu 
le championnat local. C’est un 
problème de financement et de 
relations aussi», a-t-il dit.
« J’ai laissé une LFP stable »

Celui qui affirme être prêt à se 
porter candidat aux élections 
prochaines de la FAF rappelle 
que sous sa coupe, la LFP était 
assez stable. Il n’oublie pas 
de rappeler son œuvre, celle 
d’avoir signé un contrat de 
naming. Il se dit le tout premier 
à l’avoir fait : « Je pense que j’ai 
accompli ma mission ; j’ai laissé 
une Ligue dans une situation 
stable, j’ai pu régler pas mal de 

problèmes avec les clubs. Sur le 
plan gestion, n’oubliez pas que 
j’étais le premier à avoir vendu 
le championnat à un opérateur, 
dans le cadre d’un contrat de 
naming. C’est moi-même qui ai 
mis en place la Supercoupe avec 
un financement des opérateurs», 
a-t-il tenu à rappeler.
Kerbadj a toutefois refusé 
d’ouvrir le débat concernant 
son programme en tant que 
candidat à la présidence de la 
FAF, préférant attendre la fin 
du mandat de l’actuel président 
par le déroulement de son AGO, 
qui permettra aussi la création 
des différentes commissions 
électorales.

Le CR Belouizdad qui a vu 
la CAF accepter le fait 
que son match face au 

Mamelodi Sundowns d’Afrique 
du Sud ne soit pas jouer en 
Algérie à cause du variant sud 
africain du Covid 19, propose 
à son adversaire de jouer au 
Soudan.
En effet le direction du CRB 
qui doit trouver une solution 
de rechange d’ici une semaine 
voudrait disputer son match 

de Champions League à Oum 
Dourman au Soudan même si les 
rouges sont toujours en attente 
d’une réponse des autorités 
soudanaises.
Le CRB n’est pas le seul dans ce 
cas, puisque par exemple l’Etoile 
du Sahel fait aussi face au refus 
des autorités tunisiennes de 
recevoir un club de l’Eswatini 
(ex Swaziland), pays situé à 
l’intérieur de l’Afrique du Sud.

Les trois candidats ouest-
africains à la présidence 
de la Confédération 

africaine de football (CAF) sont 
pour le maintien de la périodicité 
actuelle de la Coupe d’Afrique 
des nations (CAN) seniors qui se 
tient de tous les deux ans.
Après le Sénégalais Augustin 
Senghor, le Mauritanien Ahmed 
Yahya, l’Ivoirien Jacques 
Anouma a plaidé le statu quo, 
vendredi lors de la présentation 
de son programme.
«Mon choix, c’est une Coupe 
d’Afrique des nations tous les 
deux ans», a indiqué le président 
Anouma, précisant toutefois que 
sa position n’est pas figée.
La périodicité de la CAN, 
compétition phare du football 
africain, revient souvent dans 
les débats notamment auprès 

des clubs européens employeurs 
des internationaux africains, 
principalement depuis l’intérêt 
porté au débat par le président 
de la Fifa, Gianni Infantino.
S’exprimant lors d’un séminaire 
à Rabat (Maroc), en février 
2020, le président Infantino 
avait émis le souhait de voir la 
CAN se jouer désormais tous 
les quatre ans et non plus tous 
les deux ans «pour la rendre 
plus commercialement viable et 
attrayante».
Interrogé sur ses relations avec 
ses deux concurrents ouest-
africains, le président Anouma 
a indiqué que les discussions se 
poursuivent entre candidats pour 
une candidature unique.
«Les négociations continuent 
avec les candidats de la sous-
région.

Elles ne seront pas faciles, je 
parle avec eux, j’ai parlé avec 
Senghor et Ahmed (Yahya) qui 
m’a d’ailleurs invité à la finale 
du tournoi U20 et ça me va droit 
au cœur», a dit l’ancien président 
de la FIF.
Avant de rejoindre la Mauritanie 
où se jouera la finale de la CAN 
U20 le 6 mars, le président 
Anouma a annoncé qu’il va 
effectuer une visite au Sénégal 
ce samedi.
Outre ces trois candidats, Ahmad 
Ahmad, candidat à sa propre 
succession, et le président des 
Mamelodi Sundowns (Afrique 
du Sud), Patrice Motsepe, 
aspirent également à diriger la 
CAF.
L’élection à la présidence de la 
CAF aura lieu le 12 mars à Rabat 
(Maroc).



Sport International
Samedi 20 Février 2021

13

aC Milan-inter : 
Zlatan Ibrahimovic vs Romelu Lukaku, un duel de géants 

sous tension

borussia Dortmund : 
Les 2 facteurs qui risquent de sceller l’avenir 

d’Erling Haaland

Ce dimanche, place au 
derby milanais entre l’AC 
Milan et l’Inter. Une 

rencontre aux multiples enjeux 
avec en prime un duel à distance 
entre Zlatan Ibrahimovic et 
Romelu Lukaku, deux attaquants 
qui se sont récemment accrochés.
Milan place forte de la Serie 
A. Cette saison, les écuries de 
la cité lombarde dominent le 
championnat italien puisque 
l’Inter pointe en tête du classement 
avec 50 unités au compteur. Les 
Nerazzurri devancent seulement 
d’une petite longueur l’AC Milan 
(49 points), très longtemps sur 
la première place du podium 
durant cet exercice 2020-21. Ce 
dimanche, les deux formations 
milanaises vont se retrouver pour 
un derby aux multiples enjeux. 
Le premier : la place de leader du 
Calcio.
Mais ce n’est pas tout puisque la 
suprématie locale sera également 
en jeu tout comme le fait de creuser 
l’écart avec les poursuivants dont 
la Juventus. Tous les ingrédients 
sont donc réunis pour faire de ce 
derby un véritable choc. Et cerise 
sur le gâteau puisqu’il y aura 
aussi un match dans le match à 
suivre. Celui-ci opposera Zlatan 
Ibrahimovic (39 ans, 1m95) à 
Romelu Lukaku (27 ans, 1m90). 
Le 26 janvier dernier, les deux 

stars se sont croisées lors des 
quarts de finale de la Coupe 
d’Italie. Et plus que la victoire 2 
à 1 de l’Inter, c’est l’altercation 
ente les deux hommes qui a fait 
jaser.
Une vive altercation fin janvier
Juste avant la mi-temps, Ibra 
et Lukaku se sont provoqués et 
ont échangé des insultes avant 
de terminer front contre front. 
La Gazzetta dello Sport avait 
alors expliqué que le Suédois 
avait attaqué le Belge en lui 
disant : « appelle ta mère et allez 
faire vos rites vaudou de merde, 

crétin. » Cela faisait référence 
au fait que Lukaku ait refusé une 
prolongation de contrat en 2017 
à Everton sur les conseils de sa 
mère qui avait suivi ce qu’elle 
avait vu lors d’un rite vaudou. La 
réaction du joueur de l’Inter avait 
été immédiate et violente.
« Tu veux parler de ma mère 
? Pourquoi ? Va te faire foutre 
toi et ta mère. Parlons d’elle, 
c’est une p… ». De là, les deux 
hommes ont terminé tête contre 
tête avant d’être séparés. Ensuite, 
Ibra en avait remis une couche 
en lui disant « Je t’attends après 

». Lukaku, très énervé, avait 
cherché à le retrouver dans les 
couloirs de San Siro durant la 
pause. L’incident n’en était pas 
resté là puisque suite au match, 
la presse italienne avait pointé du 
doigt les deux protagonistes qui 
ont donné une mauvaise image 
du foot. Ibrahimovic, lui, a été 
accusé de racisme.

Deux joueurs à la lutte au 
classement des buteurs 

de Serie A
Mais il a vite mis un terme à cette 
polémique : « dans le monde de 
Zlatan, il n’y a pas de place pour 

le racisme. Nous sommes tous 
de la même race, nous sommes 
tous égaux. Nous sommes tous 
des joueurs, certains meilleurs 
que d’autres ». Un peu moins 
d’un mois après cet épisode, 
Ibra et Lukaku vont se retrouver 
dimanche lors de la 23ème 
journée de Serie A. Forcément, 
ils seront observés de près après 
leurs récentes tensions. Mais 
pas seulement puisqu’il y aura 
un duel à distance entre deux 
des meilleurs buteurs actuels du 
championnat.
Avantage pour le moment au 
coin noir et bleu puisque Lukaku 
est co-leader au classement 
des buteurs avec Cristiano 
Ronaldo. Il en est à 16 buts 
(1593 minutes). Ibra n’est pas 
loin avec 14 buts. Mais le géant 
scandinave a beaucoup moins 
joué (971 minutes), lui qui a été 
blessé. Ce week-end, le Suédois 
représenté par Mino Raiola et 
le Belge, qui ne collabore plus 
avec cet agent, pourraient aussi 
se départager puisque lors des 
deux confrontations entre l’Inter 
et l’AC Milan cette saison, ils 
ont chacun marqué deux buts. 
De quoi donner encore plus de 
piment à ce derby de Milan. En 
espérant cette fois-ci que les 
deux stars offrent un spectacle à 
la hauteur de leur talent.

Deux éléments clés 
pourraient précipiter un 
départ de l’attaquant 

norvégien lors du mercato estival.
Du haut de ses 20 ans, il est déjà 
une référence à son poste en 
Europe. Son doublé avec Séville 
en huitième aller de Ligue des 
Champions a fait le tour du 
monde, et le géant norvégien 
totalise déjà dix-huit buts en 
treize rencontres de la plus grande 
des compétitions européennes 
dans sa jeune carrière. Et chez 
les cadors du Vieux Continent, on 
suit sa situation de très près...
Depuis des mois, les clubs les plus 
huppés des grands championnats 
européens ont été annoncés sur 
le coup, avec le Real Madrid en 
principal candidat pour s’attacher 
ses services, alors que le FC 
Barcelone rode également. Et 
d’après les dernières informations 
publiées un peu partout en Europe, 

on pourrait bel et bien se diriger 
vers un départ de la coqueluche 
de Mino Raiola cet été.

La situation du Borussia 
Dortmund n’est pas évidente

Comme l’explique Bild, une 
non-qualification en Ligue 
des Champions scellerait 
pratiquement l’avenir de l’ancien 
de Salzbourg. Tout d’abord, 
parce que l’attaquant ne se voit 
logiquement pas passer à côté 
d’une participation en Europe, 
ce que d’autres clubs européens 
pourraient lui garantir. Sixième, 
le BVB pointe à six unités de la 
quatrième place, occupée par 
Wolfsbourg.
Mais aussi pour des raisons 
financières, puisque son club 
passerait à côté d’une belle 
somme d’argent. De son côté, 
AS explique ainsi que la situation 
financière du club de la Ruhr 
est critique avec deux baisses 

de salaires déjà actées avec 
l’effectif. Les dirigeants vont 
ainsi être contraints de se séparer 

de quelques joueurs avec une 
grosse cote, Haaland ou Sancho 
par exemple. Si tout le monde 

évoquait la date de 2022 comme 
probable départ d’Haaland, il 
pourrait avoir lieu bien plus tôt.
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Apple veut révolutionner le système de refroidissement 
des ordinateurs

La lumière comme solution énergétique
 pour les objets connectés

Apple a déposé 
auprès de l’agence 
américaine des 

marques et brevets, l’USPTO, 
un brevet pour un nouveau 
type de ventilateur plus 
efficace et silencieux. Un 
procédé qui semble simple 
mais qui repose sur des 
principes complexes.
Futura a pu tester la nouvelle 

puce M1 déjà déployée sur 
les MacBook et le Mac mini. 
Même très sollicité lors 
des tests, le ventilateur ne 
s’est jamais fait entendre en 
s’activant. Cela n’empêche 
pas Apple de repenser les 
systèmes de refroidissement 
de ses Mac. La firme a déposé 
un brevet auprès de l’agence 
américaine gérant les brevets, 
l’US Patent & Trademark 
Office. Identifié par le site 
Apple Patent, le brevet 
met en avant un nouveau 

système de ventilation dédié 
à ses futurs iMac. Il est à la 
fois conçu pour optimiser 
le refroidissement tout en 
restant silencieux.
Le procédé imaginé a l’air 

rudimentaire et pourtant, 
il repose sur des principes 
d’écoulement des fluides assez 

avancés. Dans un système 
de ventilation classique, l’air 
est refroidi par les pales du 
ventilateur et évacué par une 
sorte de cône. L’ensemble 
ressemble vaguement à un 
escargot. Plus le ventilateur 
tourne rapidement, plus 
l’écoulement de l’air va 

également être bruyant. De 
plus, un autre souci intervient 
: sur les parois d’évacuation, 
les flux d›air ne vont pas 
forcément à la même vitesse, 
un effet de vortex est généré 
et l’air chaud vient refluer 
vers l’intérieur, ce qui réduit 
les performances globales 
du système de ventilation et 
augmente le bruit.

Une ailette de guidage 
pour l’air chaud

Pour régler ce phénomène 
que l’on peut retrouver 
également sur les tuyères, 
les ingénieurs ont ajouté 
une petite ailette de guidage 
au niveau de l’évacuation 
de l’air chaud. Elle permet 
d’optimiser cet écoulement 
en éliminant le reflux et les 
turbulences engendrés qui 
génèrent d’autant plus de 
bruit. Au final, grâce à cette 
ailette de guidage, le bloc 

de ventilation évacue plus 
d’air pour la même vitesse 
de ventilation et diminue le 
bruit.
À ce système s’ajoute un 

régulateur électronique 
conçu pour gérer la vitesse 
de rotation du ventilateur 
et optimiser l›ensemble. 
Dans son brevet, Apple 
montre également comment 
pourrait être intégré ce bloc 
de ventilation sur différents 
modèles de la marque, qu’il 
s’agisse d’iMac, de Mac, ou 
de Macbook. Évidemment, 
comme toujours, il s›agit 
d’une demande de brevet et 
il est difficile de savoir si ce 
procédé débarquera un jour 
dans les ordinateurs de la 
marque et surtout quand, le 
cas échéant.

La start-up française 
Dracula Technologies 
a mis au point des 

modules photovoltaïques 
organiques écologiques, 
capables de rendre autonomes 
en énergie des objets 
connectés même en faible 
condition d’éclairage. Une 
techno Deeptech promise à 
un bel avenir.
Capteur de température, 

d’humidité, détecteur de 
fumée, carte électronique, 
badge d’accès, équipements 
de la maison (domotique)... 
D’ici 2025, le monde 
comptera 41,6 milliards 
d’objets connectés, selon 
une étude du cabinet IDC. 
Un rythme de croissance 
effréné qui pose le problème 
de l’alimentation en énergie 
de tous ces appareils. 
Pour contourner les piles 
et batteries au lithium, la 
start-up française Dracula 
Technologies a mis au point 
des modules photovoltaïques 
capables de générer de 
l’électricité à partir de 
lumière ambiante, naturelle 
ou artificielle. L’innovation 

de cette start-up valentinoise 
a d’ailleurs été sélectionnée 
parmi les lauréats des prix 
de l’innovation du CES 2021 
à Las Vegas, avec le titre 
d’Honoree.

Des modules 
photovoltaïques efficaces 

même en lumière 
artificielle

Grâce à ces modules, les 
objets sont autonomes 
en énergie et utilisables 
à l’intérieur de bâtiments 
ou d’usines. « Les cellules 
solaires classiques en 
silicium sont très efficaces en 
lumière extérieure, mais peu 
performantes en intérieur, où 
la luminosité est 10 à 1.000 
fois inférieure », explique 
Sadok Ben Dkhil, directeur 
technique chez Dracula 
Technologies. Les cellules 
photovoltaïques organiques 
captent, elles, un spectre 
lumineux différent, ce qui les 
rend plus efficaces avec des 
lampes LED ou fluorescentes, 
majoritairement utilisées 
pour l’éclairage intérieur.
Le module fournit une faible 

quantité d›énergie (150 à 

300 microwatts pour 5 cm2 
et une luminosité de 500 à 
1.000 lux, typiquement celle 
d›une lampe de bureau), mais 
c›est largement suffisant pour 
rendre autonome en énergie 
un capteur de température, un 
interrupteur ou un détecteur 
de présence. « Grâce à notre 
partenariat avec la plateforme 
3DEXPERIENCE Lab de 
Dassault Systèmes, nous 
avons pu concevoir le design 
du module et simuler son 
intégration à différents 
objets, témoigne Brice 

Cruchon. La plateforme nous 
a également permis le partage 
d›informations entre tous les 
collaborateurs. »

Une commercialisation 
prévue en 2021

Fruit de sept années de 
recherche et développement, 
la technologie de Dracula 
Technologies est protégée  
par six brevets et a fait 
l’objet d’une soixantaine de 
publications scientifiques. 
Associée à des partenaires 
comme le CNRS, 
l’Université d’Aix-Marseille 

ou encore Airbus, Dracula 
Technologies vient de lever 
2,2 millions d’euros pour 
lancer la pré-industrialisation 
de sa technologie. Cette levée 
de fonds a été complétée 
par un crédit bancaire et une 
campagne de financement 
via la plateforme WiSeed. 
Implantée à Valence, dans 
la Drôme, la société compte 
déjà plusieurs clients 
dans l’électronique ou la 
domotique, en France et à 
l’international.
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Un simple changement 
d’acides aminés dans 
la séquence d’une 

protéine peut avoir de grandes 
conséquences sur la biologie 
d’un virus. Le SARS-
CoV-2 mute constamment 
et certaines de ces mutations 
lui permettent d’améliorer 
sa fitness, c’est-à-dire sa 
capacité à se répliquer et à se 
propager. Le succès du mutant 
D614G en est un exemple.
Aux premières heures de la 
pandémie de coronavirus, 
les scientifiques chinois 
ont rapidement partagé 
la séquence génétique du 
premier SARS-CoV-2. 
Depuis, cette souche de 
Wuhan sert de génome 
de référence à l’étude des 
mutations accumulées par le 
virus. Bien que les variants 
anglais, sud-africain et autres 
progressent rapidement, 
la souche majoritaire en 
Occident est toujours D614G. 
Par rapport à la souche de 
Wuhan, elle possède une 
mutation à la position 614 
de la protéine S, un acide 
aspartique a laissé sa place à 
une glycine. Un changement 
qui semble mineur mais 
qui a permis au mutant 

D614G de se substituer 
à la souche originelle.
Pour comprendre les 
raisons de son succès, les 
scientifiques ont étudié sa 
biologie lors d’expériences 
in vitro et in vivo, notamment 
sur des hamsters. Ces études, 
parues à la fin de l’année 
2020 dans Nature et Science, 
sont parvenues à la même 
conclusion : la souche D614G 
est plus infectieuse, elle se 
réplique plus facilement 
dans les cellules humaines. 
Les hamsters infectés par 
D614G ont une charge virale 
plus élevée et des anticorps 
neutralisants moins efficaces. 
Voilà comment une simple 
mutation a permis à une 

souche autrefois minoritaire 
de supplanter toutes les autres.
L’enjeu est désormais 
d’expliquer les origines 
de ces observations. Quels 
changements la mutation a-t-
elle induits dans la structure 
de la protéine S ? Deux études 
sont parues récemment pour 
tenter d’élucider ce mystère. 
Elles apportent chacune 
une réponse différente.
Une mutation qui 
ouvre la protéine S
La première est parue il y a 
quelque jours dans PNAS. 
Portée par les scientifiques 
de l’Institut Francis Crick 
de Londres, elle indique 
que la mutation D614G a 
rendu la protéine S plus 

flexible, facilitant ainsi son 
interaction avec le récepteur 
ACE2 cellulaire. Grâce à une 
technique microscopique de 
pointe, la cryo-microscopie 
électronique, les scientifiques 
ont observé que la protéine 
S du mutant adoptait 
préférentiellement sa forme 
« ouverte », une forme où 
les receptor binding domain 
sont accessibles et prêts 
à interagir avec ACE2.
Au contraire, la protéine 
S de la souche non mutée 
est sous sa forme « fermée 
», où les receptor binding 
domain (RBD) sont masqués. 
Selon les scientifiques, 
cela explique la meilleure 
infectiosité de D614G.
Une mutation qui la renforce
Dans une seconde étude, 
parue dans eLife, les 
scientifiques de plusieurs 
centres de recherche de New 
York se sont posé la même 
question et sont parvenus à 
une conclusion différente. 
Ces derniers ont utilisé une 
technique d’interférométrie 
bi-couche, une technique qui 
permet d’étudier l’interaction 
entre deux molécules, pour 
mesurer la constante de 
dissociation entre la protéine 

S et le récepteur ACE2. Celle-
ci est plus importante pour 
la souche D614G que pour 
la souche non mutée. Cela 
témoigne d’une interaction 
plus solide et plus durable 
entre le virus et son récepteur.
De plus, ils ont montré que 
la protéine S mutée résiste 
mieux aux attaques des 
protéases lorsque les virions 
s’assemblent à l’intérieur des 
cellules. Ainsi, à leur sortie de 
la cellule, les virions D614G 
disposent de plus de protéines 
S fonctionnelles à leur 
surface que les souches ne 
possédant pas cette mutation.
Ces deux études proposent 
donc deux raisons différentes, 
mais pas forcément opposées, 
aux succès épidémiologiques 
de D614G. Tout cela 
pourrait bien être utile aux 
scientifiques pour comprendre 
le succès d’autres mutations, 
comme celles portées par 
les variants anglais et sud-
africain. Pour le moment, les 
scientifiques ont confirmé 
qu’ils sont plus infectieux 
que D614G mais les raisons 
demeurent mystérieuses.

Comment les mutations de la protéine S changent
la fitness du coronavirus

En cosmétique, la caféine 
est un actif minceur star. 
Plébiscitée pour lutter contre 

la cellulite, pas une crème minceur 
qui n’en contienne. Mais dans nos 
mugs, le café peut-il réellement 
faire maigrir ?© Antonio Guillem
Comment le café fait-il maigrir ?
Plus qu’une action directe sur 
les kilos superflus, c’est une 
combinaison d’actions de la 
caféine à différents niveaux 
(faim, satiété, stimulation du 
métabolisme...) qui aiderait à faire 
pencher la balance du bon côté.
Le café est tout d’abord connu pour 
un son effet coupe-faim. La caféine 
peut en effet réduire la sensation de 
faim et retarder l’envie de manger. 
Autre action qui pourrait influer 
légèrement sur la perte de poids 
: une hausse de la consommation 
d’énergie. Boire du café stimule 
en effet la thermogenèse : le 

corps génère de la chaleur et 
brûle un peu plus d’énergie et 
donc de calories dans les heures 
qui suivent sa consommation. 
L’un de ses polyphénols, l’acide 
chlorogénique (également présent 
dans la prune, la poire, la tomate...) 
pourrait aussi avoir un léger effet 
brûle-graisses. Toutefois, les 
études en ce sens ne sont pas 
encore suffisamment probantes.
L’acide chlorogénique pourrait 
par ailleurs jouer un rôle 
intéressant pour les personnes en 
surpoids. L’obésité est souvent 
liée à la résistance à l’insuline et 
l’accumulation de graisse dans 
le foie. Selon une étude sur des 
souris parue dans Pharmaceutical 
Research, l’acide chlorogénique 
agirait sur cette résistance à 
l’insuline et limiterait la prise de 
poids sans effet toutefois sur la 
perte de poids. Il s’agissait d’essais 

sur la souris dont les effets doivent 
encore être répliqué chez l’Homme.
Malgré ces effets qui s’apparentent 
à un petit coup de pouce dans une 
optique de perte de poids ou en 
prévention, la caféine seule ne 
peut suffire à maigrir. «Il n’existe 
pas de preuves évidentes que la 
consommation de caféine favorise 
une perte de poids notable» assure 
la nutritionniste Katherine Zeratsky 
sur le site de la Clinique Mayo.
Le café peut aussi faire grossir
Si la caféine peut avoir un petit 
effet positif dans une optique de 
perte ou de maintien de poids, mal 
consommé, le café peut à l’inverse 
faire grossir. En effet, le café 
seul est une boisson zéro calorie. 
Mais accompagné de sucre, de 
lait, de crème... il peut très vite se 
transformer en bombe calorique 
et en un facteur de prise de poids, 
surtout s’il est consommé plusieurs 

par jour. En cas de régime, on le 
préfèrera alors noir et sans sucre.
Quelles quantités de café par jour ?
Le café est considéré comme 
un excitant, à trop forte dose, il 
favorise l’hypertension artérielle, 
la nervosité, les insomnies, les 
nausées... Une étude de 
2017 parue dans The 
American Journal 
of Clinical 
Nutrition 
concluait 
qu’il ne 
fallait 
pas 
excéder 
5 tasses 
de café 
par jour 
sous peine 
d’accroître 
de  22% le 
risque de maladie 

cardiovasculaire. Une autre étude 

sur des souris cette fois publiée 

dans le Journal of Agricultural and 

Food Chemistry rapportait qu’au-

delà de 5 tasses par jour, la prise de 
café était associée à une rétention 

anomale de 

graisse.

Le café fait-il maigrir ?
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5 huiles essentielles pour venir à bout des pellicules

Cheveux gras : 

7 choses que vous devez vraiment arrêter de faire

Les pellicules vous 
gâchent la vie ? Voici 
5 huiles essentielles 

pour vous en débarrasser na-
turellement.

Les pellicules peuvent être 
grasses ou sèches. Les pre-
mières sont souvent dues à 
une surproduction de sébum 
et les sèches apparaissent 
lorsque le cuir chevelu est en 
manque d’hydratation. Pas 
de panique, des huiles essen-
tielles peuvent vous aider à 
venir à bout des pellicules.

Mais avant de les utiliser, il 
est important de rappeler qu’il 
est recommandé de deman-
der l’avis à un pharmacien 
ou dermatologue et de bien 
lire l’étiquette pour prendre 
connaissance d’éventuelles 
contre-indications. En effet, 
certaines huiles essentielles 
ne peuvent pas s’appliquer 

directement sur la peau ou ne 
conviennent pas aux femmes 
enceintes. Voici 5 huiles es-
sentielles pour assainir votre 
cuir chevelu.

1/ L’huile essentielle 
d’arbre à thé

Cette huile essentielle est 
très utilisée pour lutter contre 
les imperfections cutanées. 
Ainsi, on l’applique direc-
tement sur un bouton pour 
le faire sécher : c’est très 
efficace. Elle permet aussi 
d’assainir le cuir chevelu et 
de le purifier. Il suffit d’en 
appliquer quelques gouttes 
en mélange avec de l’huile 
végétale de noisette par 
exemple et de masser douce-
ment votre crâne avec. Vous 
pouvez aussi en ajouter deux 
gouttes dans votre dose de 
shampooing.

2/ L’huile essentielle de 

géranium bourbon

Antiseptique et apaisante, 
cette huile essentielle peut 
être utile pour se débarrasser 
des pellicules. Ajoutez-en 2 
gouttes à votre soin lavant 
jusqu’à ce qu’elles dispa-
raissent.

3/ L’huile essentielle de 
menthe poivrée

En plus de réduire les maux 

de tête, la menthe poivrée 
permet de nettoyer en profon-
deur le cuir chevelu. Bonus : 
elle permet aux personnes 
ayant les cheveux gras, d’es-
pacer un peu plus les sham-
pooings. Mélangez quelques 
gouttes à une huile végétale 
du type jojoba ou noisette et 
massez vos racines avec le 
mélange, ou ajoutez-en dans 
votre soin lavant.

4/ L’huile essentielle de 
romarin à cinéole

Cette huile essentielle à des 
vertus purifiantes et antibac-
tériennes : c’est pourquoi 
elle peut être intéressante 
pour éliminer les pellicules. 
Elle va rééquilibrer la peau 
de votre cuir chevelu. Pour 
l’utiliser, ajoutez-en dans 
votre shampooing.

5/ L’huile essentielle 

de cade

L’huile essentielle de Cade 
est idéale pour purifier et dy-
namiser le cuir chevelu et elle 
s’utilise pour lutter contre les 
pellicules. Comme pour les 
autres huiles essentielles, di-
luez-en 2 gouttes dans votre 
dose de shampooing pour 
retrouver des racines sans 
pellicules. Le tour est joué!

Vous vous plaignez 
de votre cuir che-
velu qui regraisse 

trop vite ? Chassez vite ces 
mauvaises habitudes de 
votre routine capillaire, vos 
cheveux vous diront merci !

1/ Se toucher les cheveux

Les porteuses de frange 
l’ont déjà remarqué : à force 
de replacer leur mèche, cette 
dernière devient grasse. En 
effet, toucher vos cheveux 
trop régulièrement excite les 
glandes sébacées et abime 
vos longueurs. Un conseil 
: optez pour une coupe qui 
ne vous incite pas à replacer 
vos cheveux trop souvent. 
Exit les franges longues et 
mèches de côté.

2/ Se laver les cheveux 
trop souvent

Plus vous avez les cheveux 
qui regraissent vite, plus la 
tentation de les laver sou-
vent est grande. Résistez ou 
vous risquez d’entrer dans 
un cercle vicieux. En lavant 
quotidiennement vos che-
veux, les glandes sébacées se 
sentent plus vite agressées et 
produisent alors davantage 

de sébum pour se protéger. 
Espacez autant que possible 
les shampooings, jusqu’à 
arriver à deux à trois lavages 
par semaine.

3/ Mettre trop d’après-
shampooing

N’abusez pas de l’après-
shampooing et des masques 
nourrissants, ils ont tendance 
à alourdir les cheveux fins. 
Si vous ne pouvez pas vous 
passer de démêlant, ne le 
déposez jamais sur les ra-
cines, visez uniquement les 
pointes. Pour le rinçage, uti-
lisez une eau tempérée pour 
éviter de faire transpirer 
votre cuir chevelu et prenez 
garde à retirer toute trace du 

soin.

4/ Se brosser trop souvent 
les cheveux

En passant la brosse trop 
souvent dans vos cheveux, 
vous excitez les glandes sé-
bacées ce qui entraîne une 
surproduction de sébum. Au 
moment du démêlage, allez-
y en douceur et évitez les 
racines.

5/ Abuser du shampooing 
sec

Bien qu’il rende grande-
ment service aux chevelures 
grasses, sachez que le sham-
pooing sec ne doit pas rester 
plus de 24 heures sur votre 
tête. En effet, à terme, il 

étouffe et agresse le cuir che-
velu. Servez-vous en comme 
un produit de dépannage, 
une à deux fois par semaine 
maximum.

6/ Utiliser une brosse à 
cheveux sale

Résidus de produits coif-
fants, poussière, vieux che-
veux… Votre brosse est un 
nid à saletés. La passer dans 
vos cheveux propres peut les 
rendre plus rapidement gras 
et ternes. Veillez à la net-

toyer régulièrement.

7/ Manger trop gras

Vous n’êtes pas sans savoir 

que l’alimentation peut avoir 

des effets sur votre peau. Il 
en va de même pour vos che-

veux. Manger trop gras et 

trop sucré peut augmenter 

la quantité de sébum. Privi-

légiez donc les légumes et 

légumineuses pour retrouver 

une belle crinière.
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L’usage de la langue 
française par 
l’écrivain chahid 

Mouloud Feraoun (1913-
1962) «n’était pas un choix, 
mais une obligation et un 
excellent moyen de résistance 
et d’affirmation de soi», a 
affirmé jeudi une enseignante 
de l’université 20 août 1955 
de Skikda lors d’un séminaire 
en ligne dédié aux écrivains 
martyrs de la glorieuse 
Guerre de libération nationale 
organisé par l’université 
Chadli Bendjedid d’El Tarf.
«L’écriture dans la langue 
française chez l’auteur du 
«Fils du pauvre» lui a permis 
de contribuer, à sa manière, 
dans la lutte anti coloniale et 
à poursuivre un combat sans 
merci jusqu’à son assassinat 
par l’OAS, le 15 mars 1962», 
a précisé Yamina Benachour 
lors du séminaire tenu dans le 
cadre de la commémoration 
annuelle, le 18 février, de la 

Journée nationale du Chahid.
Relevant que cette date 
constitue une halte pour se 
remémorer les sacrifices des 
femmes et hommes de lettres 
engagés, l’universitaire a 
ajouté que Mouloud Feraoun 
«a su, par la plume et le choix 

des mots, jouer un rôle capital 
dans l’éveil de la conscience 
du peuple et sa sensibilisation 
vis-à-vis de la lutte armée».
Evoquant cette dialectique 
de l’encre et du sang, 
l’universitaire Yamina 
Benachour a signalé que les 

écrits des nombreux écrivains 
martyrs, dont Mouloud 
Feraoun, constitueront à 
jamais «l’empreinte indélébile 
traduisant cette lutte farouche 
menée durant la longue nuit 
coloniale».
L’intervenante a également 
cité les «remarquables» 
contributions des écrivains 
algériens engagés dont 
Mohamed Dib, Kateb Yacine 
et Mouloud Mammeri dont 
les écrits continuent, à ce jour, 
à fasciner le lecteur.
«S’intéressant à la vie des 
siens, leurs traditions et 
leurs coutumes ainsi qu’aux 
grands sacrifices des paysans, 
les écrivains martyrs ont pu 
exprimer avec précision la 
marginalisation et le malaise 
vécu par un peuple assoiffé de 
liberté», a-t-elle relevé.
Plusieurs thématiques 
traitant des contributions de 
nombreux autres écrivains 
martyrs ont été développés 

durant cette rencontre en 
ligne, organisée à l’initiative 
du laboratoire du patrimoine 
et études linguistiques de 
l’université Chadli Bendjedid, 
en étroite collaboration avec, 
entre autres, la maison de la 
culture, le musée d’El Tarf et 
le centre islamique, a précisé 
le directeur du laboratoire, 
Abdellatif Heni.
Rappelant l’importance de ces 
rencontres-débats consacrés à 
cette période déterminante du 
pays, M. Heni a indiqué que 
les participants à ce séminaire 
en ligne ont saisi cette 
opportunité pour débattre des 
importantes contributions des 
auteurs martyrs constituant 
ce panorama littéraire et 
leur rôle déterminant dans la 
mobilisation du peuple et sa 
participation à la lutte armée 
pour le recouvrement de 
l’indépendance.

Alors que la vague 
de froid historique 
continue de 

bouleverser les habitudes des 

Texans et a déjà fait 38 morts 
aux Etats-Unis, Beyoncé a 
décidé de venir en aide à son 
état natal. La fondation de 
la star, BeyGOOD, a réuni 
ses forces avec la marque 
Adidas et une association 
caritative locale, Bread of 
Life, pour proposer une aide 
d’urgence de 1.000 dollars 
aux familles qui en ont le plus 
besoin. La fondation a publié 
sur Twitter les informations 
utiles pour faire une demande 
via un formulaire d’aide aux 
victimes de catastrophes. 
Bread of Life accepte par 
ailleurs les dons, qui seront 

attribués aux victimes de la 
tempête, qu’elles viennent du 
Texas ou d’ailleurs.
« Beygood et Adidas 
travaillent avec Bread of 
Life pour apporter une 
aide d’urgence à ceux qui 
sont affectés par la tempête 
hivernale. Si vous êtes au 
Texas ou dans n’importe 
quel Etat affecté par cette 
tempête, vous pouvez faire 
une demande d’assistance », 
peut-on lire dans le post.
Panique partout
Beyoncé elle-même a relayé 
le message en story sur son 
compte Instagram.

Ce n’est pas la première 
fois que BeyGOOD 
s’implique pour venir en 
aide spécifiquement à la 
population de la région de 
Houston, où la chanteuse est 
née. L’année dernière, elle 
avait par exemple annoncé 
une initiative pour soutenir 
les Texans affectés par le 
Covid-19.
D’après les experts, les 
températures devraient 
légèrement remonter au 
cours du week-end, mais 
de nombreux habitants 
restent sans électricité ni eau 
potable, voire sans eau tout 

court. Variety précise que les 
autorités demandent aux 13 

millions de Texans qui ont 
la chance d’avoir encore de 

l’eau de la faire bouillir avant 

de la boire. Le gouverneur 
du Texas Ted Cruz, de son 
côté, s’est retrouvé sous le 
feu des critiques après avoir 
été surpris en train de partir 

à Cancun, au Mexique, en 
plein cœur de la crise. Après 
être rentré illico chez lui, il a 

reconnu avoir commis « une 

erreur ».

Le long-métrage « De 
nos frères blessés », 
qui revient sur la vie 

du chahid Fernand Iveton, 
sera en projection dans quatre 
villes du pays le 20 février.
C’est à l’initiative de 
l’Institut français que le film, 
réalisé par Hélène Cisterne 
et sorti en 2021, sera projeté 
simultanément à Alger, 
Annaba, Oran et Tlemcen.

Une visio-conférence avec 
la réalisatrice du film suivra 
la projection de 14h, et une 
séance de questions-débats 
avec le public des quatre 
villes pourra prendra place.
Deux séances sont 
programmées pour Alger, 
avec celle de 14h qui affiche 
d’ores et déjà complet. Pour 
assister à celle de 17h, il 
vous suffit de réserver à : 

freres17h@if-algerie.com.
Les Annabis devront 
également réserver leurs 
places en écrivant à 
reservation.annaba@if-
algerie.com. C’est par 
ailleurs la seule ville dont 
la séance est programmée à 
15h, et non 14h.
Concernant Tlemcen et 
Oran, pas de réservation au 
préalable pour voir « de nos 

frères blessés », mais l’entrée 
se fera dans la limite des 
places disponibles.
Synopsis :
Alger, 1956. Fernand 
Iveton, 30 ans, ouvrier 
indépendantiste et idéaliste, 
est arrêté pour avoir déposé 
une bombe dans un local 
désaffecté de son usine. Il 
n’a tué ni blessé personne, 
mais risque pourtant la peine 

capitale. La vie d’Hélène, 
devenue la femme d’un « 

traître », bascule. Elle refuse 
d’abandonner Fernand à son 
sort.
Adapté d’une histoire vraie, 
le film est une plongée à 
rebours au cœur de leurs 
souvenirs, une histoire 

d’amour et d’engagement 
brisée par la raison d’Etat.

L’usage de la langue française par Mouloud Feraoun, 
un moyen de résistance

La fondation de Beyoncé vient en aide aux victimes
 de la tempête au Texas

« DE NOS FRÈRES BLESSÉS » EN PROJECTION EN ALGÉRIE
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Le Ministère de la Culture 
a annoncé aujourd’hui 
le lancement du 

concours « THAKAFA-UP 
Challenge 2021 », destiné 
aux jeunes créatifs et startups 
innovantes dans la culture.
C’est en collaboration avec 
le ministère-délégué chargé 
des startups, que le concours 
«THAKAFA-UP Challenge 
2021», est désormais ouvert 
« à tout jeune créatif ou start-
up».
Ainsi, tout projet innovant 
dans les domaines culturels, à 
savoir la musique, la littérature, 
les arts visuels ou encore le 

cinéma sont concernés par ce 
concours.
Concernant la littérature, des 
projets aidant à la promotion 
de la lecture auprès des enfants 
ainsi que des jeunes au travers 
de la technologie, seront 
privilégiés. Coté musique, 
la distribution des œuvres, 
la détection de talents ou la 
promotion de cet art seront 
acceptés.
Le théâtre et les arts visuels 
devront pour leur part 
profiter de solutions faisant 
d’eux des lieux interactifs. 
Enfin, les projets portant 
sur le patrimoine matériel et 

immatériel devront orbiter 
autour de la sauvegarde et la 
transmission dudit patrimoine. 
Cela se fera entre autres au 
travers d’applications mobiles 
et de nouvelles techniques.
Afin de participer à ce 
concours, ouvert jusqu’au 
28 février, rendez-vous 
sur la plateforme dédiée : 
challenge.e-servicesculture.
dz. Le site officiel du ministère 
de la Culture met également en 
avant le concours.
Notez par ailleurs que 
l’annonce des lauréats sera 
faite pour le 13 mars 2021.

Fidèle à ses origines, 
le narrateur Youssef 
Chahed annonce 

officiellement la parution de 
ses deux nouveaux livres Les 
Nuits d’un Spectre : Voyage 
dans le Temps en Français et 
El Ghichir en arabe publiés 
aux Éditions Arabesques.
Les lectrices et les lecteurs ont 
le choix entre le français et le 
dialectal Djerbien ou bien les 
deux à la fois. « Voyage dans 
le Temps » de Youssef Chahed 
est un retour aux années 60 du 
siècle dernier quand il n’avait 
qu’une dizaine d’années.
Toutefois, ce voyage temporel 
ne le rajeunit pas. Il le traverse 
en un curieux sexagénaire 
avec plus d’un demi-siècle 

d’avance sur les insulaires. 
Son passé est leur avenir.

Forcément, ils n’en ont aucun 
dessein, ni infime augure. 
Usant habilement de la 
préscience, il se permet de 
leur annoncer des prophéties 
sur des événements qui les 
attendent.
D’aventure en aventure, de 
confrontations en défis, il ne 
cesse d’étonner et d’ébahir 
les personnes qu’il croise. 
N’ayant de compte à rendre 
à personne, il se permet des 
extravagances provoquant 
l’effarement autour de lui.
Quant à El Ghichir, il est une 
traduction enrichie de son 
premier ouvrage « Feuillets 

d’Enfance ou La mémoire 
parlante ». Il y relate Djerba 
d’antan et celle de son enfance. 
Les traditions et coutumes, la 
femme, la société djerbienne 
de l’époque et les grandes 
figures de Djerba y sont 
évoqués.
Youssef Chahed est né en 1951. 
Immigré, il vit depuis 1970 en 
France. Cependant, il demeure 
amoureux de Djerba, l’île de 
son enfance. Se consacrant à 
l’écriture, il a publié chez les 
Editions Arabesques : Feuillets 
d’Enfance ou la Mémoire 
Parlante 2015, Feuillets d’un 
Immigré 2016, Derniers 
Feuillets ou Il était une fois 
Hédia 2017, Les nuits d’un 
Spectre 2019.

«Black Magic» est 
le nouveau single 
de l’icône de 

Destiny’s Child, l’Américaine 
Kelly Rowland.
Celle qui vient d’avoir 40 ans a 
profité de son nouvel opus mis 
en ligne vendredi pour faire 
un point sur sa vie de mère, 
d’épouse et d’artiste. «Le plus 
dur pour moi dans tout ça, 
parce que je le pense vraiment 

à chaque fois, est comment 
prendre du temps pour moi-
même. Je donnais tellement de 
temps à mon mari, au bébé, à 
l’enfant. J’étais enceinte et je 
travaillais. Alors je me disais 
vraiment : «OK, j’aime donner 
aux autres, mais comment 
vais-je me le rendre à moi-
même ? Il fallait donc que je 
trouve du temps pour moi.»
Avec ce nouveau single, la 

chanteuse qui a remporté 
un Grammy Award veut 
poursuivre la lutte contre le 
colorisme. «Je l’ai remarqué 
lors de certaines séances 
photos où lorsque les gens 
étaient honnêtes et disaient : 
Nous ne pouvons pas l’avoir 
pour cette campagne. Elle est 
un peu trop sombre et cela 
arrive. Et c’est arrivé. Est-ce 
que cela m’a affecté ? Pendant 

un certain temps, oui. Je me 
disais : eh bien, si je suis plus 
sombre, cela veut-il dire que je 
n’aurai pas les mêmes chances 
? Je regarde Janet Jackson et 
elle fait carton dans l’industrie. 
Whitney Houston et moi nous 
avons le même teint. Brandy 
c’est pareil. Toutes ces femmes 
m’ont donné le sentiment que 
je pouvais y arriver.»

LE MINISTÈRE DE LA CULTURE LANCE LE CONCOURS 
«THAKAFA-UP CHALLENGE 2021 »

Vient de paraître : 

Les Nuits d’un Spectre, Voyage dans le Temps et El Ghichir 
de Youssef Chahed

Kelly Rowland, ancienne de Destiny’s Child,
 revient avec Black Magi
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Grille de mots fléchés N° 2938   

 Solution de la grille précédente
1.e.t.e.t.o.e
2.apprentissage
3.alimentation
4.drap.etoc.git
5.na.musa

6.watt.t
7.l.o.fret
8.lieu.o.r
9.epi.p.t.asti
10.gnoles.aspire

11.aulx.transir

12.anse.cedre.me

13.tarare.seves
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2938
Comment

jouer ?

solution      2937

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- ironique

- nounours

- on - eden

- ddt - eres

- oeuvre - c

- r - re - lci

- epinglee

- indien

- pl - et - tp

- algues - e

- reussies

- trie - rho

Verticalement:

- inodore - part

- ronde - piller

- ou - turin - gui

- nne - vendeuse

- ioder - gites

- querelle - sir

- urne - cent - eh

- es - scie - peso

 grille de mots croisés
n°2938

25% de la population 
d’une tribu au Zim-
babwe sont nés avec 
seulement 2 orteils à 
chaque pied !

Cela est dû à une ma-
ladie génétique appe-
lée ectrodactylie, qui 
touche normalement 
une personne sur 90 
000, mais bien que 
cette anomalie soit 
très rare, elle touche 
un quart de la popu-
lation de Vadoma, 
une tribu située à 
l’ouest du Zimbabwe, 
en Afrique.
Cette maladie qui 
est caractérisée par 
la présence de seu-
lement deux doigts 
à chaque pied s’est 
propagée d’une fa-
çon excessive dans 
cette tribu à cause de 
la consanguinité et 
du caractère domi-
nant de cette ano-
malie (qui s’exprime 
obligatoirement 
d’une génération à 
une autre).
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Zone interdite
07h50 M6 Boutique 

10h50 Turbo 

11h20 Turbo 

12h30 Sport 6 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

13h30 Recherche appartement ou maison 

15h30 Maison à vendre 

17h25 66 minutes 

18h40 66 minutes : grand format 

19h45 Le 19.45 

20h05 Sport 6 

20h10 Météo 

20h25 E=M6 

21h05 Zone interdite 

23h10 Enquête exclusive 

m6

Charlie et la chocolaterie

france 5
09h20 Silence, ça pousse ! 
10h15 Echappées belles 
11h55 Des trains pas comme les autres 
12h30 C l’hebdo 
13h25 Imprévus 
13h30 Aujourd’hui la Chine 
13h55 Voyages sur les flots célestes - Les 
cartographes de l’univers 
15h30 Fromages de montagne, au sommet 
du goût ? 
16h30 Les restos routiers sont toujours 
sympas 
17h25 L’homme du Président 
18h30 C’est bon à savoir 
18h35 C politique 
19h55 C politique, la suite 
20h45 Laisse entrer la nature 
20h50 Sur le front 
21h45 Sur le front 
22h45 Femmes au bagne, les oubliées de 
l’histoire 
23h50 L’oeil et la main 

11h43 La boîte à questions 

11h49 Rencontres de cinéma 

12h05 L’info du vrai, le docu news 

12h41 Cher journal 

12h45 Clique 

14h03 Groland le replait 

14h34 Men in Black : International 

16h26 Sport Reporter 

17h02 Canal Football Club 

17h25 Arsenal / Manchester City 

19h27 Canal Football Club 

20h56 Avant-match Ligue 1 

21h00 Paris-SG / Monaco 

22h56 Canal Football Club Le débrief 

23h37 Clique X 

canal +

Première année

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h45 Petits plats en équilibre 

12h50 Météo 

12h55 Habitons demain 

13h00 Le Journal 

13h40 Reportages découverte 

14h50 Grands reportages 

16h10 Les docs du week-end 
17h15 Sept à huit life 

18h20 Sept à huit 

19h45 Petits plats en équilibre 

19h50 Ma plus belle histoire, c’est vous ! 

19h55 Météo 

20h00 Le journal 

20h40 TF1 Rendez-vous sport 
20h45 Habitons demain 

20h50 Et si on se réinventait ? 

21h00 Météo 

21h05 Charlie et la chocolaterie 

23h15 Esprits criminels 

13h20 13h15, le dimanche... 
14h10 13h15, le dimanche... 
15h00 Météo 2 
15h10 Vivement dimanche 
15h59 Salto 
16h00 Vivement dimanche prochain 
16h50 Agissons avec Jamy 
16h55 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h10 Audiotel affaire conclue 
17h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h40 Antidote 
18h35 Salto 
18h40 Les enfants de la télé 
19h25 Les enfants de la télé, la suite 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30, le dimanche 
20h54 Météo 2 
20h55 Les Etoiles du sport 
20h58 Laisse entrer la nature 
20h59 Salto 
21h00 Oh ! AfricArt 
21h05 Première année 
22h40 Réparer les vivants 

12h10 Dimanche en politique 
12h55 Ski alpin : Championnats du monde 
14h35 Nous nous sommes tant aimés 
15h15 Thalassa 
16h15 Thalassa 
17h05 Salto 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 8 chances de tout gagner 
17h55 Le Grand Slam 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h00 Salto 
20h05 Stade 2 
20h50 Destination 2024 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Les carnets de Max Liebermann 
22h35 Opération Roméo 
23h26 Opération Roméo 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
En exclusivité pendant près de trois ans, les différentes 

étapes de la première greffe d’utérus jamais réalisée 
en France sont suivies. Depuis octobre 2018, le profes-

seur Jean-Marc Ayoubi et son équipe sont engagés corps 
et âme dans cette aventure. Les héroïnes de cette greffe, une 
jeune femme de 34 ans née sans utérus, et sa maman, volontaire 
pour lui donner le sien. A Grenoble, pour la première fois au monde, Thi-
bault, 28 ans, tétraplégique depuis 2015, a pu se déplacer et contrôler ses 
bras, par la pensée. Priscilla, 45 ans, a été amputée des deux mains et des 
jambes après une erreur médicale. Suivie par le professeur Lantieri, elle 
se rend à Philadelphie pour une double greffe de mains.

Benjamin est titulaire d’un bac scientifique. Son père 
est médecin et il décide de s’inscrire en première 
année de médecine, sans grande conviction. A 

une place près, Antoine a raté pour la deuxième fois la 
sélection pour intégrer la deuxième année. Loin d’être démo-
tivé, il retente sa chance. Entre les deux jeunes, une amitié voit le jour 
malgré leurs différences. Ensemble, ils se serrent les coudes pour af-
fronter cette première année marquée par une charge importante de 
travail et qui se termine par des examens très sélectifs.

Charlie Bucket est le cadet d’une famille mo-
deste. Comme tous les habitants de la ville, 
il est intrigué par l’entreprise de sucreries 

Wonka. En effet, depuis des années, nul n’a pu péné-

trer dans l’usine. Or, voilà que le directeur de la chocolaterie, 

Willy Wonka, organise un concours. Les cinq enfants qui trou-

veront les billets spéciaux dissimulés dans des tablettes de 

chocolat auront le droit de visiter les lieux.
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La fille aînée de Madon-
na, Lourdes Leon, est 
la star de la nouvelle 

campagne Marc Jacobs. On 
peut la voir , crinière de feu 
assortie à ses ongles, faire la 
promotion des nouveaux sacs 
du créateur.
« Marc a une longue histoire 
avec Madonna, donc il nous 

a semblé évident de prendre 
Lola pour être le visage de 
cette campagne, car elle 
incarne à merveille l’esprit 
jeune et l’individualité sans 
compromis au centre de cette 
plus jeune expression de la 
marque », indique un com-
muniqué.

Alors que Céline Dion 
aurait dû se produire 
à l’été 2020 à Paris, 

le coronavirus a changé la 
donne. Malgré les reports, 
la vice-présidente de La Dé-
fense Arena a déclaré dans 
Le Parisien que les concerts 
auraient bien lieu… un jour !
Le monde de la culture est 
très durement touché par 
l’épidémie de la Covid-19 
qui, depuis déjà un an, met 
à mal de nombreux projets. 
Les artistes ont dû se réin-
venter pour continuer à se 
produire sur scène et des 
stratagèmes, comme les 
spectacles en streaming, ont 
séduit plusieurs d’entre eux. 
Mais l’absence de réponse 
de la ministre de la Culture, 
Roselyne Bachelot, sur une 
date de réouverture des 
salles de concert et autres 
théâtres commence à agacer 
les artistes qui, lors de la 36e 
cérémonie des Victoires de 
la musique, l’ont interpellée 
sur le sujet. Les chanteurs, 
musiciens et acteurs ne sont 
pas les seuls à souffrir de 
cette crise. Bathilde Loren-
zetti, vice-présidente de la 
salle Paris La Défense Are-
na, s’est confiée dimanche 
14 février dans les colonnes 
du Parisien/Aujourd’hui en 
France sur les difficultés que 
la plus grande salle d’Europe 

rencontre. Avec 93% de ses 
employés au chômage par-
tiel, l’Arena compte bien sur 
les grands noms de la chan-
son pour se refaire une santé. 
Alors qu’en juin et juillet 
2020 Céline Dion devait 
donner six spectacle dans 
cette salle, la situation sani-
taire a tout changé et, après 
de multiples reports, les fans 
de la chanteuse ne savent 
toujours pas quand ils au-
ront la chance de l’entendre 
chanter.
Les reports préférés aux an-
nulations
«Les six concerts de Cé-
line Dion ont été reportés 
en mars 2021», rappelle la 
vice-présidente de La Dé-
fense Arena. «Les specta-
teurs avaient le choix entre 
le remboursement ou le re-
port de leur billet à la même 

date, c’est à dire jour 1, 2… 
ou 6 du concert. Mais on a 
eu très peu de demandes de 
remboursement, et il y a du 
monde sur la liste d’attente. 
Que ce soit pour Céline ou 
d’autres artistes, on a options 
des dates postérieures». 
Si pour le moment aucune 
communication n’a été faite 
concernant ces dates, Ba-
thilde Lorenzetti se montre 
très optimiste quant au main-
tient des concerts : «Céline 
viendra, elle a très envie de 
retrouver son public. Au-
jourd’hui, nous sommes très 
contents de n’avoir aucune 
défection». Les fans n’ont 
donc plus qu’à faire «une 
prière païenne» pour savoir 
quand, enfin, ils pourront 
retrouver leur idole.

Alors que les alléga-
tions continuent à 
s’accumuler contre 

Joss Whedon, Ray Fisher 
ne décolère pas, bien au 
contraire. L’acteur de Justice 
League a de nouveau tweeté 
sur l’affaire qui l’oppose à 
la Warner et à ses dirigeants, 
laissant entendre qu’il a en-
core des choses à révéler. « 

Il y a une seule raison pour 
laquelle je n’ai pas été atta-
qué en justice par Joss Whe-
don, Toby Emmerich, Geoff 
Johns, Jon Berg, ou Walter 
Hamada : ils savent que je dis 
la vérité », a-t-il écrit.
Depuis le début de l’affaire, 
Ray Fisher est resté plutôt 
vague sur ce qu’il reproche 
concrètement à celui qui a 
remplacé Zack Snyder sur 
le tournage du blockbuster 
de DC, mais l’acteur a évo-
qué pêle-mêle le racisme, la 
toxicité et l’agressivité du 
cinéaste.
Pas de sanctions
De son côté, Charisma Car-
penter, qui a dénoncé la 
semaine dernière les agisse-
ments de Joss Whedon dans 

les années 1990 et 2000 à 
son égard, a également révélé 
avoir collaboré à l’enquête 
externe diligentée par la 
Warner pour déterminer la 
véracité des accusations de 
Ray Fisher. Si elle semble 
avoir eu beaucoup de choses 
à reprocher au créateur de 
Buffy contre les vampires, la 
Warner a conclu que les diri-
geants n’étaient pas respon-
sables des agissements d’un 
seul homme et qu’aucun des 
producteurs ne pouvait être 
tenu responsable.
Une décision qui a conduit 
Ray Fisher à déclarer qu’il 
refusait de tourner dans tout 
film supervisé par Walter 
Hamada, le président de DC 
Films.

Love Story (Taylor’s 
Version), le nouvel 
enregistrement du hit 

de Taylor Swift a cartonné 
dès sa sortie le 12 février. 
La veille, la pop star avait 
annoncé avoir réenregis-
tré l’intégralité de Fearless, 
son album de 2008 qui, à 
l’époque, s’était hissé en 
première place du Hot 200. 
Et d’après Billboard, cette 
nouvelle version écrase tout 
bonnement l’originale.
Preuve en est, le titre culmine 
avec pas moins de 5,8 mil-
lions de streams toutes pla-
teformes confondues et seu-
lement en prenant en compte 
les Etats-Unis. Un succès 
dont n’a pas manqué de se 
féliciter la chanteuse. « Hey, 
les gars, qui va aller dire à la 
Taylor de 18 ans que notre 
histoire d’amour (love story) 
serait toujours aussi forte 
après toutes ces années. Mer-

ci de me combler d’amour 
de tant de façons 24/7, jour 
après jour. Joyeuse Saint 
Valentin », a-t-elle écrit sur 
Twitter.
Pour Taylor Swift, le succès 
de cette nouvelle version 
de Love Story est la preuve 
qu’elle a eu raison de se lan-
cer dans le réenregistrement 
de ses premiers albums. En 
effet, l’artiste avait juré ven-
geance après le rachat de Big 
Machine Records, son ancien 
label, par Scooter Braun. 
Devenu dès lors propriétaire 
des droits de ses six pre-
miers albums, le magnat de 
l’industrie musicale, connu 
pour être le manager de Jus-
tin Bieber, Ariana Grande 
ou encore Demi Lovato, a 
depuis revendu ce catalogue 
à Shamrock Holdings, un 
fonds d’investissement.

Lourdes Leon devient 
égérie de Marc Jacobs

Taylor Swift

 La version réenregistrée 
de « Love Story » cartonne

Ray Fisher réitère ses accusations 
contre Joss Whedon et les studios

Céline Dion va-t-elle annuler ses 
concerts en France à cause 

de la Covid ?
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Coronavirus:

 182 nouveaux cas, 157 guérisons et 4 décès

il utilise un ViRus inaCtiVÉ :

La Russie enregistre son 3ème vaccin contre le Covid-19, le «Kovivak»

De nombreuses publications à l’occasion 
du 2ème anniversaire du Hirak

Cent quatre-vingt-
deux (182) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 157 
guérisons et 4 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé 
vendredi à Alger le porte-
parole du Comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus, Dr 
Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 
111.600 dont 182 nouveaux 

cas durant les dernières 24 
heures, soit 0,4 cas pour 
100.000 habitants, celui des 
décès à 2954 cas, alors que 
le nombre de patients guéris 
est passé à 76.797, a précisé 
Dr Fourar lors du point de 
presse quotidien consacré à 
l’évolution de la pandémie de 
Covid-19.
En outre, 19 wilayas ont 
recensé durant les dernières 
24 heures moins de 9 cas et 
24 wilayas n’ont enregistré 
aucun cas, alors que 5 autres 

ont enregistré 10 cas et plus.
Par ailleurs, 18 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, a également fait 
savoir Dr Djamel Fourar.
Le même responsable a 
souligné que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique 
, rappelant l’obligation du 
respect du confinement et du 
port du masque.

Conçu par le Centre 
de recherche 
Tchoumakov 

de Moscou, la Russie a 
enregistré un troisième 
vaccin contre le Covid-19,  
étape préalable à la phase 
finale des essais cliniques, 
a annoncé, hier samedi, le 
Premier ministre, Mikhaïl 
Michoustine.
Ce dernier s’est félicité 
de ce que la «Russie est 

aujourd’hui le seul pays où 
existent déjà trois vaccins», 
a-t-il  mis en avant dans une 
déclaration rapportée par 
l’AFP, soutenant que dès 
la mi- mars, les premières 
120.000 doses du dernier 
né, baptisé «Kovivak» 
allaient être mises en 
circulation.
Il faut savoir qu’à  la 
différence des deux autres 
vaccins, le ‘’Spoutnik 

V’’et l’ ‘’EpiVacCorona’’, 
«Kovivak» utilise un 
virus inactivé, soit une 
technologie plus classique 
et reste, pour l’heure, 
recommandé aux personnes 
âgées de 18 à 60 ans.
Selon le ministère russe de 
la Recherche, le «Kovivak» 
doit, à présent, passer 
la phase III des essais, 
prévue en mars, sur 3.000 
personnes.

A la veille de la 
célébration du 
deuxième anniversaire 

du Hirak du 22 février 2019, 
décrété en février 2020 journée 
nationale de la fraternité et de 
la cohésion peuple-armée pour 
la démocratie, de nombreux 
ouvrages d’écrivains et 
journalistes reviennent sur la 
chronologie des événements 
et les événements marquants 
ayant précédés ce soulèvement 
populaire.
Dans un style journalistique 
l’écrivain et journaliste 
Abdelkader Harichane propose 
un journal de bord d’une année 
de manifestations populaires, 
documentant les slogans, 
discours, prises de positions 
et autres faits marquants dans 
son ouvrage »Journal du Hirak, 
le sursaut algérien» paru aux 
éditions «Saihi».
L’auteur détaille avec minutie, 
en 235 pages, l’évolution 
des événements depuis la 

préparation des élections 
présidentielles d’avril 2019, 
la candidature du Président 
sortant Abdelaziz Bouteflika 
à un cinquième mandat, sa 
démission et la série de procès 
pour les affaires de corruption 
en appuyant les faits par des 
extraits des principaux médias 
algériens et internationaux. 
Dans le même style le 
journaliste Mahdi Boukhalfa 
revient dans «La marche 

d’un peuple, les graines de la 
colère» sur près de deux ans 
de crise politique, économique 
et sociale, principale cause 
de l’explosion du mouvement 
populaire du 22 février 2019.
Cet ouvrage de 143 pages 
publié aux «Editions du net», 
et qui sera bientôt publié chez 
un éditeur algérien, est la suite 
du précédent livre de Mahdi 
Boukhalfa «La révolution du 
22 février, de la contestation à 

la chute des Bouteflika» paru 
en 2019.
Le romancier et nouvelliste 
Mohamed Djaafar a, quant à lui, 
publié un recueil de chroniques 
intitulé «Vivre debout», aux 
éditions «El Qobia» où il met 
à plat des concepts sociaux 
et politiques en confrontant 
la compréhension et les 
réalités d’avant et d’après le 
mouvement populaire du 22 
février 2019.
Paru aux éditions «Amine 
Presse», l’ouvrage «L’armée 
aux côtés du peuple» du 
journaliste Abdelaziz Houmad 
met en avant, pour sa part, le rôle 
de l’Armée nationale populaire 
dans «l’accompagnement du 
peuple dans ses revendications 
légitimes».
Les éditions El Qobia ont 
également publié pour 
l’occasion les ouvrages en 
langue arabe «Les vents du 
hirak» du journaliste Khalil 
Beneddine et «Le printemps 

de la colère» de l’écrivain et 
homme politique Mahieddine 
Amimour.
Le journaliste Ferhat Zait 
restitue lui aussi le déroulement 
des événements depuis le 22 
février 2019 dans son ouvrage 
intitulé «Du coeur du Hirak».
Les éditions Dar El Hikma 
ont publié un ouvrage de 
l’universitaire et journaliste 
Mohamed Baghdad intitulé 
«L’approche constitutionnelle : 
l’armée et la gestion de la crise 
en Algérie». L’ouvrage propose 
une vision sociologique sur 
cette période qui a débuté par 
des manifestations populaires 
qui ont pris le nom de «Hirak 
populaire» et qui ont conduit au 
départ de l’ancien système.
L’auteur s’est focalisé sur la 
stratégie adoptée par l’Armée 
nationale populaire face à 
cette crise en accompagnant le 
peuple dans ses revendications 
tout en favorisant la voie 
constitutionnelle.


